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TITULARES LOCALES 
 

   

 
 

Defienden consejeros continuidad del IEE 

Los nueve consejeros del Instituto Electoral del Estado (IEE) cerraron filas este martes 
para defender la permanencia del órgano local ante la posibilidad de que desaparezca 
como consecuencia de la creación del Instituto Nacional Electoral (INE), propuesta 
empujada por las bancadas del PAN y del PRD en la Cámara de Diputados. (El Sol de 
Puebla) 

  

 

 

Destinan 15 mdp a reconstrucción 
A causa del hundimiento que se registró en el kilómetro 10 de la carretera Acuaco-
Zacapoaxtla, personal de Protección Civil y Seguridad Pública de este municipio cerraron 
la circulación y habilitaron el paso provisional para unidades pequeñas, en la calle José 

Fernández, en la colonia Totoltepec. (Síntesis) 
  

 

 

Carlos Zurita García, el nuevo zar del transporte 
Carlos Zurita García, actual subsecretario de Transporte de la ST, encabeza desde esa 
dependencia a una nueva “mafia” de transportistas que controlan los negocios que 
implican el otorgamiento de concesiones y la complacencia “legal” para las rutas aliadas. 
(Intolerancia Digital) 

  

 

 

IEE cierra filas contra el centralismo electoral 

Los integrantes del consejo general del Instituto Electoral del Estado (IEE) “cerraron filas” 
con su presidente, Armando Guerrero Ramírez, en la rebelión contra la creación del 
instituto nacional de elecciones que provocará la desaparición de los órganos locales. 
(Cambio) 

  
 

 

Marcas y productos poblanos al mundo 

El gobierno que encabeza Rafael Moreno Valle en conjunto con el Centro Empresarial 
Coparmex, presentaron el compendio “150 marcas y productos que Puebla hace y que 
hacen a Puebla”, en el que se difunde el potencial industrial del estado. (Milenio digital) 

  
 

 

Se constituye una asamblea para interponer amparos contra la privatización del 
agua 
Esta tarde se realizó la primera asamblea del Colectivo en Defensa del Agua, conformado 

por poblanos que tramitarán un amparo para poder combatir la privatización del servicio 
de suministro que planteó el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y aprobó el Congreso 
local. (La Jornada de Oriente) 

  
  

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Ubican a Puebla a media tabla de las ciudades más habitables de México 

Puebla se encuentra en la posición número 23 de las 51 ciudades más habitables de 
México, según un estudio realizado por el Gabinete de Comunicación Estratégica, que 
calificó el Índice de Calidad de Vida (INCAV), mientras que en el rubro de servicios 
públicos, la capital se ubicó en el lugar número 29. (e-consulta) 

 

 
 

 

 

Grandes obras de infraestructura para regiones marginadas en la Sierra Norte 
El gobierno de Puebla no ve el tamaño de los municipios sino las necesidades de su 

población y Tepango es un municipio con múltiples carencias que serán atendidas en el 
Centro Integrador de Servicios (CIS) inaugurado este día, manifestó el gobernador Rafael 
Moreno Valle. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Contemplan 15 mil 750 mdp de presupuesto para proyectos carreteros en 
Puebla 

http://impreso.milenio.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
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Un presupuesto de 15 mil 750 millones de pesos estará destinando el gobierno federal 
para proyectos carreteros en Puebla para el próximo año, anunció el delegado del Centro 
SCT-Puebla, En entrevista especificó que se trata de los proyectos: Tepeaca- Zacatepec; 
Tepeaca-Tehuacán; La Galarza-Amatitlanes; viaducto elevado o segundo piso, según sea 
el proyecto que se apruebe; así como la rehabilitación del Periférico, además de 

emprender un proyecto estratégico el distribuidor vial número nueve.. (Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Auditaría el CEN del PAN a Gerardo Maldonado 
El Comité Ejecutivo Nacional del PAN deberá analizar las finanzas del Comité Directivo 
Municipal del PAN, a cargo de Gerardo Maldonado Balvanera, luego de la omisión por 

transparentar los casi cuatro millones de pesos anuales que recibe el jefe panista local en 
prerrogativas y aportaciones de militantes empleados en el ayuntamiento de Puebla. 
(Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Semarnat ordena consulta para terminar de avalar mina de Slim en Tetela 
Este es el resolutivo emitido por la Subsecretaría de Gestión para la Protección Ambiental, 
que condiciona la autorización a la empresa de Carlos Slim para explotar yacimientos de 
oro en la Sierra Norte de Puebla. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Aligera Cámara a la clase media 
Diputados alistan un dictamen de reforma fiscal que no incluirá IVA a colegiaturas, rentas 

e hipotecas, lo que aligera el impacto a la clase media. (Reforma) 
  
 

 
Alerta FMI de debilidad en la economía 
El Fondo Monetario Internacional (FMI) redujo el pronóstico de crecimiento económico 
para México de 2.9% a 1.2% en 2013, cifra que pone al país como una de las naciones 
con menor dinamismo este año. (El Universal) 

 
 

 

 
Se amparan padres contra CNTE y Cué 
Las organizaciones de padres de familia de Oaxaca que pugnan por que se cumpla el ciclo 
escolar en la entidad interpusieron amparos ante jueces federales como una estrategia 
legal para evadir el bloqueo a sus demandas y peticiones por parte de autoridades 
estatales y de la sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE) (Milenio digital)  

  
 

 

El IVA a vivienda y colegiaturas, fuera de la reforma fiscal 
Los grupos parlamentarios de PRI, PAN y PRD en la Cámara de Diputados acordaron con 
la Secretaría de Hacienda corregir el paquete fiscal –propuesto por Enrique Peña Nieto– 
para no gravar con IVA colegiaturas, rentas, compra y venta de casas habitación, e incluir 
medidas adicionales para que los grandes contribuyentes paguen al fisco en la medida 

que obtienen importantes ganancias, y compensar los ingresos que se perderían al 
restringir la aplicación del gravamen. (La Jornada) 

  
 

 

 

Cabildeo en el Congreso, el siguiente paso: CCE 
Temas medulares para el sector empresarial, como consolidación fiscal, deducción 
inmediata, impuestos a personas morales y seguridad social, siguen “empantanados” en 

el diálogo con la Secretaría de Hacienda. (El Economista Digital) 
  
 

 

Caen trece federales por secuestro y asesinato 
Trece policías federales en activo fueron capturados, acusados de secuestro; formaban 
parte de una banda de la cual también detuvieron a otros cinco secuestradores. Los 
capturados operaban en Acapulco, se les relaciona con siete homicidios y cuatro plagios y 
su detención se logró, como consecuencia de denuncias ciudadanas, en un operativo 

realizado durante tres días, del 2 al 4 de octubre pasados. (Crónica Digital) 
  

http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Detienen a 13 federales plagiarios; operaban en Acapulco 
El gobierno federal informó ayer sobre la detención de 13 policías federales que se 
dedicaban al secuestro en Acapulco, Guerrero. Se les acusa, además, de delitos contra la 

salud, homicidio y delincuencia organizada. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Gradúa Ayuntamiento a 34 nuevos policías; suman hasta el momento mil 478 efectivos 
El alcalde Eduardo Rivera Pérez encabezó la ceremonia de graduación de 34 nuevos policías municipales y 20 
peritos en tránsito, dando a conocer que Puebla se mantiene como una de las ciudades sin niveles de inseguridad 
como en otras partes del país porque no se ha "cachondeado" con el crimen organizado ni con la apertura de 
negocios fáciles como los casinos. Durante la presente administración se han titulado 320 elementos de la 

Academia de la Policía Municipal, para sumar en total una fuerza de mil 478 efectivos. El alcalde Eduardo Rivera 
Pérez hizo el llamado a proteger la seguridad de los habitantes del municipio. (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3150125.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Acusa edil Eduardo Rivera de recibir presiones para apertura de casinos   

El edil Eduardo Rivera Pérez reconoció que al inicio de su administración hubo presiones de "distinguidos políticos" 
para la apertura indiscriminada de casinos, pero sin ceder a presiones de ningún tipo, pues la presencia de este 
tipo de establecimientos hubiera representado un riesgo para infiltrarse el crimen organizado. Al reservarse 
nombres de los involucrados pero con la promesa de darlos a conocer en un futuro próximo, sostuvo que Puebla 

hubiera sido foco de riesgo permanente, tal como ha sido Monterrey donde hubo recientemente la muerte de más 
de 50 personas en un casino que fue incendiado por la delincuencia. (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3150131.htm  
 

 
 
INTOLERANCIA 

 Entrega Eduardo Rivera 54 nuevos policías a Puebla 
La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal graduó a 22 cadetes de la sexta generación de la 

Academia de Policía, así como a 12 policías asimilados de la tercera generación y 20 peritos en Tránsito Terrestre. 
En su discurso, el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez señaló que una de las prioridades en su gobierno ha 
sido otorgarles a los policías el equipamiento técnico que necesitan para desempeñar bien su trabajo, así como 

darles el lugar que se merecen, apoyándolos con tener una mejor calidad de vida al ser la policía mejor pagada 
del país. Rivera Pérez informó que a la fecha se han graduado de la Academia Policial 321 nuevos elementos, 
dando un total de mil 478 efectivos que están disponibles para resguardar la seguridad de los ciudadanos. 
(Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113578  
 

INTOLERANCIA 

 “Mi gobierno no permitirá la apertura de casinos” 
Pese a las presiones que recibió la administración municipal por parte de políticos, de funcionarios y empresarios 
poderosos para obligar la apertura de casinos en la capital, el presidente municipal Eduardo Rivera aseguró que 

no se someterá a ese tipo de amenazas. Durante estos casi tres años, el alcalde poblano recibió presiones para la 
apertura de al menos cuatro casas de apuestas en la capital. Ante esto, advirtió que aun con este tipo de 
presiones no cederá a entregar las licencias correspondientes para la apertura de estos lugares, a pesar de que 
tiene conocimiento de que se han acercado a la comuna para que a base de presiones políticas se permita la 
apertura de estos lugares. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113577  
 

NG PUEBLA 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3150125.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3150131.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113578
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113577
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NG PUEBLA 

 Encabeza Rivera graduación de nuevos cadetes de policía 
El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, encabezó la graduación de 34 nuevos elementos 
pertenecientes a la Sexta Generación de Formación Inicial y Tercera Generación de Asimilados, así como de 20 
elementos que concursaron para obtener una lugar como Perito en tránsito terrestre. El Edil señaló que una de las 
prioridades del Gobierno Municipal es procurar la seguridad de los ciudadanos, por lo cual se ha apostado por 
mejorar la formación y paga de los elementos policiales, así como invertir en infraestructura de videovigilancia 
para todo el municipio. (Redacción)   

http://www.ngpuebla.com/puebla/64094encabeza-rivera-graduación-de-nuevos-cadetes-de-

policía#.UlUayOWv5KY  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Amagan vecinos con ampararse para detener gasolinera ilegal  
Vecinos del fraccionamiento Valle Dorado interpondrán un amparo en contra del Ayuntamiento y la compañía 
Camefra, por la construcción ilegal de una gasolinera en la Avenida 15 de Mayo 3506, que pone en riesgo a 
cientos de familias. A casi año y medio de que denunciaron las irregularidades sobre las que el gobierno capitalino 
entregó los permisos de construcción de la estación de carga de combustible, Édmar Dáttoli Erosa, representante 

de los vecinos acusó que el Ayuntamiento no ha reconocido las ilegalidades ni impedido la gasolinera. Como 

ejemplo se refirió a la supuesta aprobación que consiguió Camefra, por parte de tres vecinos. (Belén Cancino, 
digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3150128.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Abrirán este lunes la Calzada Zavaleta 
Este lunes será abierta a la circulación los dos sentidos viales de la Calzada Zavaleta, toda vez que ha concluido el 
tendido de concreto hidráulico en los 2.6 kilómetros que comprende la vialidad, informó Felipe Velázquez 
Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública Municipal. Detalló que las siguientes dos semanas serán 
utilizadas para realizar obras complementarias como construcción de banquetas y guarniciones, además del 
pintado de zonas preventivas y la colocación del sistema de señalización tanto horizontal como vertical. Al realizar 

esta mañana una supervisión en la Calzada Zavaleta, explicó que este jueves será abierto a la circulación el tramo 
Poniente correspondiente de la 25 Poniente hacia Camino Real a Cholula.  (Marco A. Mirón, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3150024.htm  
 

 
 

SINTESIS 

 Recibe ayuntamiento Premio Tlatoani 2013 
El síndico de Puebla, Ernesto Bojalil Andrade, minimizó las molestias de algunos habitantes asentados en la franja 

limítrofe con San Andrés Cholula, que no quieren pagar sus impuestos a la capital,  ya que no representan a la 
mayoría de la población. En rueda de prensa, luego de informar que el ayuntamiento de Puebla recibió el  Premio 
Nacional Tlatoani 2013 que otorga el Instituto Mexicano de Evaluación (IMDE), refirió que la autoridad municipal 
nunca ha violado la ley, por lo tanto sostuvo que todas sus acciones han estado apegadas a derecho. El síndico 
respondió a los vecinos de la franja limítrofe que colocaron mantas en sus viviendas ante el falló que podría emitir 
el Congreso del Estado a favor de la capital Poblana. (Elizabeth Cervantes Silverio)  

http://sintesis.mx/articulos/70074/recibe-ayuntamiento-premio-tlatoani-2013/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 El lunes se abre a la circulación la Zavaleta 
Será a más tardar el lunes próximo cuando se abra en su totalidad la calzada Zavaleta debido a que esta obra de 
concreto hidráulico está casi terminada al 100 por ciento. El tramo que se abrirá a la circulación comprende desde 

http://www.ngpuebla.com/puebla/64094encabeza-rivera-graduación-de-nuevos-cadetes-de-policía#.UlUayOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64094encabeza-rivera-graduación-de-nuevos-cadetes-de-policía#.UlUayOWv5KY
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3150128.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3150024.htm
http://sintesis.mx/articulos/70074/recibe-ayuntamiento-premio-tlatoani-2013/puebla
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el bulevar Atlixco hasta la Recta a Cholula; los trabajos sobre construcción de banquetas y guarniciones 
continuarán en los próximos días, al registrarse 97 por ciento de la obra. Al respecto, Felipe Velázquez Gutiérrez, 
secretario de Gestión Urbana y Obra Pública, indicó que los trabajos sobre las obras laterales de la vialidad 
continuarán dos semanas más, con la construcción de guarniciones y banquetas, detallando la obra, limpieza 
general, sembrado de árboles y señalamientos horizontales y verticales. “Ya se ha concluido al 100 por ciento el 

tendido de concreto en ambos carriles. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113576  
 

 
 

MILENIO  

 “Vecinos no resolverán el conflicto territorial”: Ernesto Bojalil 

Las manifestaciones de ciudadanos que aseguran que sus viviendas se encuentran en San Andrés Cholula no 
resolverán el conflicto de límites territoriales de la capital del estado. La franja de 8.5 kilómetros en discordia 
donde se encuentran 36 colonias forman parte de la Angelópolis. Así lo expresó el síndico del ayuntamiento de 
Puebla, Ernesto Bojalil Andrade, quien destacó que el Congreso del Estado es el poder encargado de definir las 
extensiones territoriales de las comunas. Señaló que el decreto de 1962 está “más vigente que nunca” porque no 
ha sido impugnado, ni revocado por ninguna autoridad. (Jaime Zambrano) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/763cea8491678581cb5db73d0a09485a   
 

 

 
 

E-CONSULTA 

 Reconoce el IMDE labor de la Sindicatura Municipal 
Ernesto Bojalil Andrade, síndico municipal, recibió el Premio Nacional Tlatoani 2013 como "Mejor Síndico", 
distinción que otorga el Instituto Mexicano de Evaluación (IMDE) y que resalta el trabajo de figuras en la 

administración pública que suman al desarrollo del país. El IMDE basó su fallo en una evaluación que contempla 
parámetros de estandarización internacional de los Indicadores de Desempeño Político, tales como impacto social,  
calidad administrativa e innovación en sus programas. Bojalil Andrade lidera un equipo especializado de abogados 
que tuvieron a su cargo manejar de manera responsable y profesional los juicios considerados de alto impacto 
para la hacienda municipal, los cuales representaban al inicio de la administración un grave riesgo al erario, 
calculados en 800 millones de pesos. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-08/ciudad/reconoce-el-imde-labor-de-la-sindicatura-municipal  
 

 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Puebla lanza campaña con el cáncer de mama "Con tacto... Sálvate" 
El ayuntamiento de Puebla, a través del Sistema Municipal DIF, lanzó la campaña “Con tacto… Sálvate”, en el 
marco del Mes Internacional de la Lucha Contra el Cáncer de Mama, el cual se celebra durante octubre. Joaquín 
García Vinay, director General del SMDIF, señaló que dicho programa tiene la finalidad de promover la cultura de 
la prevención entre las mujeres del municipio de Puebla. “En lo que va de la administración, se han realizado un 
total de 5 mil 366 exploraciones mamarias y más de 500 mastografías. 30 pacientes fueron canalizadas al 

Hospital de Oncología dado sus resultados de las pruebas clínicas”, apuntó el funcionario. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45123 
 

 
 
 

RETO DIARIO 

 Reconoce IMDE labor de Sindicatura Municipal 
Ernesto Bojalil Andrade, Síndico Municipal, recibió el Premio Nacional Tlatoani 2013 como "Mejor Síndico", 

distinción que otorga el Instituto Mexicano de Evaluación (IMDE) y que resalta el trabajo de figuras en la 
administración pública que suman al desarrollo del país. El IMDE basó su fallo en una evaluación que contempla 
parámetros de estandarización internacional de los Indicadores de Desempeño Político, tales como impacto social, 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113576
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/763cea8491678581cb5db73d0a09485a
http://e-consulta.com/nota/2013-10-08/ciudad/reconoce-el-imde-labor-de-la-sindicatura-municipal
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45123
http://www.pueblaonline.com.mx/
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calidad administrativa e innovación en sus programas. Bojalil Andrade lidera un equipo especializado de abogados 
que tuvieron a su cargo manejar de manera responsable y profesional los juicios considerados de alto impacto 
para la hacienda municipal, los cuales representaban al inicio de la administración un grave riesgo al erario, 
calculados en 800 millones de pesos. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52632&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reconoce-IMDE-

labor-de-Sindicatura-Municipal  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Pavimentación en Zavaleta al 97%; 11 norte-sur, al 65%: SDUOP 
El Ayuntamiento de Puebla, a través de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública, informó sobre los 
avances de obras de modernización con concreto hidráulico que se están llevando a cabo en la Calzada Zavaleta, 
y la 11 Norte – Sur. Felipe Velázquez Gutiérrez, titular de la dependencia, indicó que la Calzada Zavaleta ya 
presenta un 97 por ciento de avance general de la obra. “Ya se ha concluido al 100 por ciento el tendido de 
concreto en ambos carriles. Posteriormente estarán haciéndose trabajos durante 2 semanas más de guarniciones 

y banquetas, detallado de la obra, limpieza general, sembrado de árboles y señalamientos horizontales y 
verticales”, apuntó. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64089pavimentación-en-zavaleta-al-97-11-norte-sur-al-65-
sduop#.UlUbEuWv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Autoridades hicieron operativo en la 46 Poniente 
La Secretaría de Seguridad Pública Estatal informa que en el operativo que se realizó este lunes en la zona de la 
46 Poniente de Puebla capital, en coordinación con personal de Normatividad municipal, se clausuraron 2 negocios 

de autopartes y en uno más se embargó mercancía de manera precautoria. Elementos de la Policía Estatal 
Preventiva en coordinación con Comercio Exterior y autoridades municipales implementaron revisiones a diversos 
establecimientos a fin de garantizar que operen conforme a lo establecido ante la ley. En el negocio "Auto 
Protección Total" se solicitó documentación de la mercancía que se comercializa, sin que pudiera comprobarse la 
procedencia legal de: 10 rines deportivos, 2 llantas con rin, 11 llantas nuevas, 9 llantas usadas, 12 faros, 5 
espejos con luna, 3 calaveras, 1 fascia y 1 cuarto. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64057autoridades-hicieron-operativo-en-la-46-poniente#.UlUbb-Wv5KY  

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Pide PT legislar a favor de las juntas auxiliares 
El Partido del Trabajo salió a la defensa de las juntas auxiliares de Puebla e indicó que antes de desaparecerlas lo 

que tiene que hacerse es una legislación que las regule de acuerdo con los tiempos actuales; además, la 
dirigencia denunció un extraño secuestro exprés de uno de sus colaboradores, y sólo se llevaron una 
computadora con información del instituto político. Zeferino Martínez y Mariano Hernández, líderes del Partido del 
Trabajo en el estado de Puebla, se opusieron a la desaparición de las juntas auxiliares, las cuales —aseguran— se 
han convertido en un botín político.. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113575  
 

 
 

CAMBIO 

 5 foros para escuchar las propuestas de los poblanos: Gali 
Antonio Gali Fayad anunció que el próximo 14 de octubre se presentarán oficialmente los foros ciudadanos que 
organizará para recibir las propuestas de la sociedad, las cuales serán integradas en el documento que se 
convertirá en el eje de su gestión que iniciará el 15 de febrero del próximo año. Entre la última semana de 
octubre y la primera de noviembre se llevarán a cabo estos eventos en el Centro de Convenciones, los cuales 

estarán divididos en cuatro foros y cada uno en tres sesiones.. (Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52632&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reconoce-IMDE-labor-de-Sindicatura-Municipal
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52632&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reconoce-IMDE-labor-de-Sindicatura-Municipal
http://www.ngpuebla.com/puebla/64089pavimentación-en-zavaleta-al-97-11-norte-sur-al-65-sduop#.UlUbEuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64089pavimentación-en-zavaleta-al-97-11-norte-sur-al-65-sduop#.UlUbEuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64057autoridades-hicieron-operativo-en-la-46-poniente#.UlUbb-Wv5KY
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113575
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http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/29383-5-foros-para-escuchar-las-propuestas-
de-los-poblanos-gali  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Edil electo anuncia que retomará el acuerdo Paredes–Paisano para poner fin a conflicto 
limítrofe 

El alcalde electo de San Andrés Cholula, Leoncio Paisano, dijo que al llegar al poder va a retomar el pacto 

Paredes–Paisano que signó su hermano Guillermo cuando fue edil de este municipio, con el entonces edil de 
Puebla Luis Paredes para poner fin al conflicto limítrofe entre ambas demarcaciones; esto si el Congreso del 
estado no da solución al tema antes de que concluya la actual gestión. Sobre el tema de las manifestaciones en la 
colonia Concepción La Cruz en contra de la invasión del ayuntamiento capitalino, salió en defensa del presidente 

sanandreseño Andrés Coyotl Coyotl, de quien dijo sí está protegiendo el territorio. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/09/edil-electo-anuncia-que-retomara-el-acuerdo-paredes-
paisano-para-poner-fin-a-conflicto-limitrofe-2/  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Ministerial sufre un pre-infarto tras ser golpeado por policías 

Un comandante de la Policía Ministerial se encuentra delicado de salud, en el Hospital del ISSSTEP, luego de que 

presuntamente recibiera una golpiza por parte de policías estatales, mismos que lo detuvieron el pasado domingo 
bajo cargos de resistencia de particulares. Fuentes cercanas a la Procuraduría General de Justicia (PGJ) y a la 
Secretaría de Seguridad Pública (SSP) informaron a este medio que el fin de semana el hijo del comandante 
Tobón, adscrito a la Comandancia de Robos y Asaltos, iba a ser detenido por elementos de la Policía Estatal, 
presumiblemente al verse involucrado en una riña en la zona de San Francisco, en el centro de esta ciudad. 
(Diana Jiménez) 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-08/seguridad/ministerial-sufre-un-pre-infarto-tras-ser-golpeado-por-policias  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Titular de la SSP exhorta a denunciar oportunamente hechos delictivos 
El secretario de Seguridad Pública en la entidad, Facundo Rosas Rosas, aseguró que la dependencia a su cargo 

está realizando trabajo de inteligencia, despliegue de seguridad y preventivo en colaboración con la Policía 
Municipal con el objetivo de reforzar la vigilancia en la capital y prometió que se dará particular atención a centros 
y zonas comerciales, a los restaurantes y también a los edificios que se encuentran en construcción. Luego del 

asalto a la joyería de una tienda Sanborns, en la colonia Huexotitla, cuyo monto asciende a los 400 mil pesos, el 
secretario de Seguridad Pública explicó que la reacción de la Policía ante estos eventos suele ser tardía porque 
dichos atracos suceden en el interior de los establecimientos y las personas tardan en pedir auxilio, de ahí la 
importancia de que los reportes de emergencia se realicen con la mayor rapidez posible. (Liliana Tecpanécatl 
Suárez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/titular_de_la_ssp_exhorta_a_denunciar_oportunamente_hechos_delictivos#.
UlSc2OWv5KY  
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Ofrece Paisano acuerdo territorial con Puebla capital 
Hacia el final del conflicto territorial entre Puebla y San Andrés Cholula, o tal vez ante el inicio de una nueva 

batalla legal luego de la resolución del Congreso del estado, las posturas de habitantes y funcionarios comienzan a 
radicalizarse. Sin embargo, en medio de esta polarización, el alcalde electo de San Andrés Cholula, Leoncio 
Paisano Arias, abrió una opción de conciliación, mientras los diputados y peritos analizan una nueva delimitación.   
Este martes, el frente que han formado vecinos de la zona en conflicto colocó mantas con menbsajes en los que 
anuncian que “defenderán su territorio” ante la determinación que tome el Congreso para nuevamente delimitar 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/29383-5-foros-para-escuchar-las-propuestas-de-los-poblanos-gali
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/29383-5-foros-para-escuchar-las-propuestas-de-los-poblanos-gali
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/09/edil-electo-anuncia-que-retomara-el-acuerdo-paredes-paisano-para-poner-fin-a-conflicto-limitrofe-2/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/09/edil-electo-anuncia-que-retomara-el-acuerdo-paredes-paisano-para-poner-fin-a-conflicto-limitrofe-2/
http://e-consulta.com/nota/2013-10-08/seguridad/ministerial-sufre-un-pre-infarto-tras-ser-golpeado-por-policias
http://periodicodigital.com.mx/notas/titular_de_la_ssp_exhorta_a_denunciar_oportunamente_hechos_delictivos#.UlSc2OWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/titular_de_la_ssp_exhorta_a_denunciar_oportunamente_hechos_delictivos#.UlSc2OWv5KY
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ambos municipios. (Miguel Ángel Cordero) 
http://imagenpoblana.com/2013/10/08/ofrece-paisano-acuerdo-territorial-con-puebla-capital  
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Desconoce alcalde de San Andrés reclamos por zona limítrofe 
El presidente municipal de San Andrés Cholula, Andrés Coyotl Coyotl, evidenció desconocer las acciones que están 
emprendiendo sus habitantes en contra del gobierno de Eduardo Rivera Pérez. En entrevista aseguró que no sabe 

si un grupo de personas colocaron más de mil mantas en la zona limítrofe como una forma de dejar en claro que 
pertenecen a su municipio y no a Puebla capital. También se deslindó del hecho en que hayan tirado vallas que el 
gobierno de Rivera colocó a orillas del Rio Atoyac y Zapatero como una forma de marcar territorio. (José Romero)  
http://contraparte.mx/desconoce-alcalde-de-san-andres-reclamos-por-zona-limitrofe/  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Tony Gali se reúne con la comunidad cristiana de Puebla 

El Presidente Municipal Electo de Puebla, Tony Gali ratificó su compromiso de encabezar un gobierno cercano a la 
gente a través de un trabajo coordinado de afuera hacia adentro para combatir los rezagos e impulsar el 
desarrollo en donde se concentran los índices más grandes de pobreza en la capital. Ante líderes de la comunidad 
cristiana, el alcalde electo afirmó que lo anterior se logrará con la instrumentación de servicios de calidad y 

programas sociales efectivos. Continuando con el seguimiento a las reuniones que sostuvo durante la campaña 
con diversos grupos religiosos, Tony Gali presentó los compromisos y las acciones que llevará a cabo en beneficio 

de la sociedad poblana. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45103:tony-gali-se-re%C3%BAne-con-la-
comunidad-cristiana-de-puebla&Itemid=125  
 
PUEBLA ON LINE 

 Piden cerco contra cólera en los límites Hidalgo-Puebla 
Ante casos que se han registrado de cólera en Hidalgo, la diputada local por el distrito de Xicotepec, Zenorina 
González Ortega, externó que ha pedido al titular de la Secretaría de Salud que se tomen las medidas preventivas 
para evitar que se propague la bacteria en el territorio poblano y se refuercen en la zona limítrofe con ese estado 
donde se han detectado 77 casos de esa enfermedad. Aseveró que ante el incremento de casos en ese estado 

limítrofe con la Sierra Norte del Estado, se debe intensificar una campaña de orientación. Afirmó que el 

intercambio comercial de la gente de Xicotepec es mayor con Hidalgo por la cercanía. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45133:piden-cerco-contra-c%C3%B3lera-
en-los-l%C3%ADmites-hidalgo-puebla&Itemid=127  

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Egresan 22 cadetes de la Academia de Policías Municipal mientras tanto de la Academia de Policías Estatal 

egresan 75 elementos 50 de ellos de operaciones especiales. 

 Inicia la iluminación de 10 templos en el Corredor Paseo Bravo Catedral. 
 El lunes abren Zavaleta termina el pavimento hidráulico. 

 La Secretaria de Seguridad Publica Estatal anuncia operativos contra robo a comercios como Samborns. 
 Antonio Gali pública fechas de jornada ciudadanas se reúne con la comunidad cristiana de Puebla. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

http://imagenpoblana.com/2013/10/08/ofrece-paisano-acuerdo-territorial-con-puebla-capital
http://contraparte.mx/desconoce-alcalde-de-san-andres-reclamos-por-zona-limitrofe/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45103:tony-gali-se-re%C3%BAne-con-la-comunidad-cristiana-de-puebla&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45103:tony-gali-se-re%C3%BAne-con-la-comunidad-cristiana-de-puebla&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45133:piden-cerco-contra-c%C3%B3lera-en-los-l%C3%ADmites-hidalgo-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45133:piden-cerco-contra-c%C3%B3lera-en-los-l%C3%ADmites-hidalgo-puebla&Itemid=127
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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 También las autoridades han rebasado a la seguridad esto es lo que sostiene el presidente del COE, Sergio 

Curro, y exigió acciones de inteligencia que frenen el robo a comercios y cuenthabientes, además de 
operativos en donde se venden mercancías robadas.  

 El titular de SSP, Facundo Rosas Rosas, informó que la instancia mejorará las medidas de seguridad en la 

capital del estado, poniendo especial énfasis en las tiendas comerciales, edificios en obra y restaurantes.  
 El director del CERI, Eduardo Vázquez Rosainz, señaló que los circuitos cerrados de video vigilancia en las 

tiendas de conveniencia y bancarias son deficientes.  
 En lo que va de la administración se han registrado en la Academia de Policía, 321 elementos informó el 

titular de la SSPYTM, Amadeo Lara, lo anterior durante la graduación de la sexta generación de cadetes y la 

tercera de asimilados.  
 El alcalde de Puebla, ERP, denunció que a lo largo de su administración ha recibido amenazas a fin de que 

otorgue permisos para abrir casinos en el municipio, sin embargo advirtió que no cederá a presiones.  
 Los accidentes vehiculares ya sean de particulares o del transporte público ocacionan la mayoría de los 

casos daños al inmobiliario urbano, señaló el secretario de Desarrollo Urbano, Felipe Velazquez, quien 
señaló que ello implica sanciones a los conductores.  

 El próximo lunes se reabrirá la circulación total de la calzada Zavaleta anunció el secretario de Desarrollo 
Urbano, Felipe Velázquez.  

 El síndico municipal, Ernesto Bojalil, negó que el ayuntamiento este construyendo mojoneras en las orillas 

del río Zapatero, esto lo dijo en respuesta a la colocación de mantas de rechazo a dichas obras. Informó 
que el área de la sindicatura municipal recibió el premio nacional Tlatoani 2013 por parte del Instituto 
Mexicano de Evaluación.  

 A partir de este mes todos los conductores de transporte público que no cuenten con la certificación federal 

no podrán obtener la licencia de conductor de  servicio de transporte público y mercantil informó Carlos 
Zurita, sub secretario de ST, quien adelantó que personal del área de supervisión de la ST que esta 

realizando operativos de revisión de licencia de los operadores a fin de prevenir y garantizar la seguridad de 
los usuarios.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El lunes abren al 100% la calzada Zavaleta, ya van a poder circular de la Recta al boulevard Atlixco, todos 
los que vienen de esa zona, ha pasado el tormento y creo que fue muy rápido, la vialidad ha quedado sin 
baches. La inaugurarán la próxima semana.  

 Este fin de semana se avecinan cierres de cruceros importantes en la 11 sur porque siguen poniendo el 

concreto.  
 El corredor zócalo-Paseo Bravo inicia formalmente su reconstrucción, que bueno, durante muchos años la 

avenida más bonita era Reforma, pero fueron arreglando las demás y se fue quedando feita la reforma, 

ahora la Reforma, la 3 poniente, van a rescatar todas esas fachadas esas banquetas y entonces se va 
poder caminar perfectamente del Paseo Bravo al Zócalo.  

 Más de 100 habitantes han acumulado sus quejas del mal servicio de la ruta Bicentenario, es lo que dice la 
ST y así se sigue justificando la desaparición de la misma.  

 En cuanto a los exhortos para revisar las rutas Galgos del Sur, 2000 y 10 es lo que piden los diputados de 
PT, dicen ya comenzaron pues síganle, si ven éstos mal igual quítenlos, pero ahora que sea como en las 
cantinas igual para todos. 

 La certificación federal es una obligación para todos aquellos que requieran una licencia del transporte 
público o servicio mercantil, si no hay certificación federal no va haber licencia,  esto complica mucho a los 
choferes pero lo tiene que hacer para tener gente más calificada.  

 Sanborns si la vigilancia necesaria, como nos gusta hacerle al cuento, oye es que ahora protección civil 
dice que debemos de tener cámaras, pues cómprate una viejas que no sirven pero cubren el requisito, y 
los que terminamos perjudicando somos nosotros mismos, el sistema de vigilancia de Sanborns, no servía 

y por ello no se ve quien entró, como se fueron, no hay sistema eficiente y esto lo dijo Eduardo Vázquez 
Rosainz, quien estará más adelante en el programa, un cuate inteligente y explica muy bien las cosas. Hay 
que preguntarle algunas cosas importantes de seguridad.  

 Ayer hubo graduación de policías y el presidente municipal ERP, dice que en esta administración nunca se 
cachondeó ni se cachondeara con la delincuencia organizada esto fue muy claro al hablar con los 
graduados, ojala que todos lleguen con la intención y el firme propósito de combatir la delincuencia.  
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 El COE dice que la policía de Puebla ya necesita inteligencia porque ha sido rebasada por las bandas que 
operan en Puebla.  

 Las juntas auxiliares deben de permanecer y dan servicios, esto lo dijo el PT.  
 Pobladores de Cholula denuncian invasión mediante mantas y lonas en las fachadas de sus casas, están 

empezando la guerra por los límites territoriales entre Puebla y San Andrés. Alguien les esta dando cuerda 

y creo que le están empezando a echar el ojo a los presidentes municipales Miguel Ángel Huepa parece 
que es el que esta organizando todo éste borlote y parece que parece que por donde estaban muy 
contentos con él ya se le empiezan a enojar, a ver en que termina. Primero que el Congreso dictamine y 
una vez que haya terminado ojala que respeten la decisión y que finalmente se le ponga un alto a esta 
incertidumbre.  

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 No hemos cachondeado con el crimen organizado declara el Alcalde Eduardo Rivera Pérez al admitir que 

recibió presiones para que permitiera la instalación de casinos. 

 Los sistemas de seguridad interna del Samborns de Huexotitla son deficientes aclara Eduardo Vásquez 
Titular del Centro de Emergencias y Respuesta Inmediata. 

 Vecinos de la colonia Historiadores de la ciudad de Puebla viven en la incertidumbre han sido notificados 
para que desalojen pues se considera zona de riesgo piden ayuda a Tony Gali. 

 El próximo lunes quedara abierta por completo la circulación vehicular en la Calzada Zavaleta informo 
Felipe Velásquez Secretario de Obras del Ayuntamiento de Puebla.  

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 

 Denuncia el Presidente Municipal de Puebla Eduardo Rivera que distinguidos políticos lo han presionado 
para autorizar casinos lo que abriría las puertas en Puebla al crimen organizado pero el lo a rechazado. 

 Pide el Gobernador de Puebla a la Dirigencia Nacional de su partido que acepte la creación del Instituto 
Nacional Electoral para no afectar el Pacto por México y por ende sus compromisos con el Presidente 
Enrique Peña Nieto. 

 Puebla se a convertido en una ciudad de ornato se hacen obras por rentabilidad electoral y no para 

mejorar la calidad de vida de sus habitantes. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Luego de que por segunda ocasión fuera asaltado en menos de un mes el Sanborns de Huexotitla, el 
director del CERI en Puebla, Eduardo Vázquez Rossainz  dio a conocer que  este caso es atípico, pero ya 
han puesto a disposición de las autoridades del Ministerio Público los videos que tienen  grabados muy 
cerca del Instituto Carlos Pereira en el boulevard 5 de Mayo. 

 Trabajo de inteligencia, de despliegue y preventivo son los puntos en los que estará trabajando la 
Secretaría de Seguridad Pública de Puebla (SSP), informó Facundo Rosas Rosas, titular de la dependencia 

al señalar que se estará reforzando las medidas de seguridad en toda la ciudad y se tendrá particular 
atención a las tiendas comerciales, a los restaurantes y también a los edificios que se encuentren en obra. 

 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez destacó que la ciudad no tiene azotes  del crimen 

organizado como en otras partes del país, debido a que su gobierno está  haciendo bien las cosas y van en 
la ruta correcta. 

 El Consejo de Organismos Empresariales (COE) se pronunció porque las autoridades en el municipio no 
bajen la guardia en materia de seguridad pública en la recta final del trienio, así lo dijo el presidente de la 

agrupación, Sergio Curro y Martínez. 
 La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU) anunció una inversión aproximada a los 

40 millones de pesos para la reconstrucción de casas afectadas por los fenómenos naturales pasados 
“Ingrid” y “Manuel”. 
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 El titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Felipe Velázquez Gutiérrez, dio a conocer 
que ya han concluido al 100 por ciento la obra de la Calzada Zavaleta, por lo que este jueves será 
reabierta a la altura de la 25 poniente y a partir del próximo lunes estarán reabierta a la circulación en 
ambos carriles. 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 A juicio del Consejo de Organismos Empresariales, las autoridades estatales en Puebla han sido rebasada 
por la inseguridad, su presidente lamentó el ambiente de seguridad que se vive en la zona de Huexotitla 

en donde siguen en aumento los asaltos, robos a casahabitación y a peatones. 
 Eduardo Vázquez, Director del Centro de Emergencias y Respuesta Inmediata (CERI), aseguró que en la 

zona de Huexotitla ha disminuido la inseguridad principalmente en robo de autopartes. 
 El diputado local del PRI, Gerardo Mejia, comento que ha sido la inseguridad el sector más débil de la 

actual gestión municipal. Además lamentó que el edil poblano este más distraído en sus viajes al 
extranjero. 

 El edil de Puebla, Eduardo Rivera, reconoció que durante su administración hubo presiones incluso de 
políticos para la instalación de casinos en el municipio. Dijo que hasta el último día de su administración no 
se darán los permisos para evitar estos riesgos de inseguridad. 

 La actual administración estatal no favorece el monopolio en el sector transportes, dijo Jorge Garcilazo, 
diputado local y afirmó que se han terminado los privilegios para este ramo. El legislador que es 
presidente de la comisión del transporte reveló que en Puebla hay cinco mil 600 concesiones de transporte 

público y rechazo que él y su familia sean beneficiados con más concesiones pues desde 1972 se dedica a 

este ramo. 
 El Partido del Trabajo calificó como una traición del edil electo de Puebla, Antonio Gali Fayad, de apoyar la 

desaparición de las juntas auxiliares. 
 75 policías estatales concluyeron su curso para realizar operaciones especiales en el combate frontal de los 

delitos fragantes, principalmente en el combate al robo de vehículo, robo a casahabitación y negocios. El 
secretario de seguridad estatal relató el trabajo para garantizar la seguridad en el estado. 

 34 elementos se graduaron de la academia de policía municipal y 20 elementos egresaron del curso de 

peritos terrestres. El presidente municipal de Puebla, aseguró que su gobierno no ha “cachondeado” con el 
crimen organizado y llamó a los elementos aplicar la ley sin distinciones. 

 Los circuitos de seguridad privados han sido ineficientes en bancos y tiendas de conveniencia, esto lo 
reconoció el director del CERI, quien dijo que solo el sistema de tiendas OXXO tiene un buen esquema y se 
ha traducido en disminuir asaltos en un 70 por ciento. 

 Facundo Rosas Rosas, secretario de seguridad en el estado, aseguró que se trabajara de manera 

coordinada en los Ceresos y en la Procuraduría General de Justicia a fin de reforzar los protocolos de 
seguridad para evitar que ingresen productos ilícitos o drogas. 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Habrá licitación para sustituir a Bicentenario A, indica el Gobernador. 
 Premian a sindicatura poblana por juicios ganados. 
 Persiste discriminación laboral contra discapacitados. 

 Reconoce el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera, presiones para la apertura de casinos. 

 Se opone el Partido del Trabajo por la desaparición de juntas auxiliares. 
  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Un motociclista pierde la vida al ser atropellado sobre la autopista México-Veracruz, con sentido hacia el 
entronque del corredor industrial Chachapa permanece en calidad de desconocido, el responsable escapa.  
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 Tres autos se impactan en la 23 sur y la 15 poniente uno de los conductores se pasa la luz roja del 
semáforo y provoca el accidente, no hay lesionados.  

 

 

c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 2 sujetos fueron sorprendidos por la Policía Municipal cuando pretendían robar una vivienda en Bosques de 
San Sebastian querían engañar a los uniformados pero su plan se vino abajo y tendrán que enfrentarse a 

los cargos. 
 34 nuevos elementos se unieron a la Corporación Policiaca de Puebla para resguardar el orden y la 

tranquilidad de los ciudadanos todos están habilitados con la prueba de control de confianza. 
 El Síndico de Puebla Ernesto Bojalil Andrade indico que el Ayuntamiento seguirá ejerciendo su autoridad 

fiscal y no suspenderá acciones en la zanja limítrofe. 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
HERALDO  

 Fonden, innecesario para infraestructura hidráulica: Conagua 

El director local de la Comisión Nacional del Agua en Puebla (Conagua), Germán Sierra Sánchez, consideró que 
las afectaciones en la entidad sobre infraestructura hidráulica no fueron tan graves, por lo que probablemente no 
se requieran recursos del Fondo Nacional de Desastres Naturales (Fonden). Explicó que hace varios días se instaló 
el Comité del Fondo Nacional de Desastres Naturales, éste lo preside en este caso el gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas, en representación de la Secretaría General de Gobierno hay varias dependencias que  están 

involucradas. También, dijo que están los subcomités temáticos, como por ejemplo, el de vivienda, 
telecomunicaciones, infraestructura hidráulica, donde hay dependencias federales y estatales. (Alejandra Corona 
Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-08/portada/fonden-innecesario-para-infraestructura-hidraulica-
conagua  

 

 
 

SINTESIS 

 Entregan Sedif y Congreso del Estado apoyo a menores 
En gira de trabajo por el municipio de Ixtacamaxtitlán, la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, 
Martha Erika Alonso de Moreno Valle, acompañada del Presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política 
del Honorable Congreso del Estado, Mario Riestra Piña y de los diputados locales, Josefina Buxadé Castelán, José 

Lauro Sánchez López, Iván Conrado Camacho Moreno y Gregorio Pablo Jiménez, entregaron 55 paquetes 
escolares del programa Beca un Niño Indígena a menores del albergue escolar Naciones Unidas de la localidad de 
Zaragoza, perteneciente al municipio de Ixtacamaxtitlán. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/70090/entregan-sedif-y-congreso-del-estado-apoyo-a-menores/puebla  
 

SINTESIS 

 Implementarán programa de empleo 
El delegado en Puebla de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Juan Manuel Vega Rayet, dio a conocer que 

se implementará el Programa de Empleo Temporal Único en los municipios que resultaron afectados a 
consecuencia de las lluvias por la tormenta 'Ingrid?. En una entrevista, el funcionario federal expresó que es 
lamentable que la época de lluvias y los desastres naturales dañen a los habitantes más pobres, y con ello, las 
conviertan en personas aún más necesitadas y con múltiples carencias. "Las precipitaciones dañan a los más 
pobres (...) a lo mejor tenían un techo digno y con las lluvias se agujeró, pasan a otras carencias; cuando son 
torrenciales y cuando son fenómenos meteorológicos importantes afectan a los más pobres", declaró. (Claudia 
Aguilar)  

http://sintesis.mx/articulos/70079/implementaran-programa-de-empleo/puebla  
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-08/portada/fonden-innecesario-para-infraestructura-hidraulica-conagua
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-08/portada/fonden-innecesario-para-infraestructura-hidraulica-conagua
http://sintesis.mx/articulos/70090/entregan-sedif-y-congreso-del-estado-apoyo-a-menores/puebla
http://sintesis.mx/articulos/70079/implementaran-programa-de-empleo/puebla
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SINTESIS 

 Confirma Leyva Córdoba unión del tricolor 
De cara a los rumores de que la bancada el PRI, se desvanece por discrepancias con el coordinador del grupo, 
Ernesto Leyva Córdoba el susodicho negó tales versiones y afirmó que gentes ajenas a su partido intenten minar 
pero hoy están más fuertes. Aseguró que sus adversarios han querido aplicar la mala estrategia de "divide y 
vencerás", sin embargo, cada uno de los 13 diputados locales que forman la bancada siguen siendo leales al 
partido y no han manifestado su interés de abandonar las filas del tricolor. "Me reuní con Ramón Felipe López 

Campos, Manuel Jiménez y Zenorina González Ortega, quienes no me han manifestado su interés de abandonar al 

PRI y convertirse en diputados independientes. Estamos agendando los temas para cerrar con broche de oro la 
legislatura por lo que no hay ningún problema", sentenció el legislador. (Irene Díaz Sánchez)  
http://sintesis.mx/articulos/70075/confirma-leyva-cordoba-union-del-tricolor/puebla  
 

SINTESIS 

 Arranca IMP campaña contra la violencia 
El Instituto Poblano de las Mujeres (IPM) arrancó una campaña para prevenir la violencia comunitaria contra las 
mujeres, debido a que 29 por ciento de las poblanas de más de 15 años sufren violencia en la calle, transporte y 
lugares públicos. La directora del organismo, Verónica Sobrado Rodríguez, explicó que la medida forma parte de 
las acciones con perspectiva de género y comentó que uno de los lugares donde las mujeres son más agredidas 

es en los mercados municipales. Mencionó que 89 por ciento de las féminas agredidas ha sido víctima de 
intimidación, 34 por ciento de abuso sexual y 9 por ciento de agresiones físicas. Otra estadística revela que 89 de 
cada 100 poblanas han sido agredidas por desconocidos, según la Encuesta Nacional de la Dinámica de las 
Relaciones en los Hogares (ENDIREH) 2011. (Claudia Aguilar)  

http://sintesis.mx/articulos/70073/arranca-imp-campana-contra-la-violencia/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Carlos Zurita García, el nuevo zar del transporte 
Carlos Zurita García, actual subsecretario de Transporte de la ST, encabeza desde esa dependencia a una nueva 
“mafia” de transportistas que controlan los negocios que implican el otorgamiento de concesiones y la 
complacencia “legal” para las rutas aliadas. Zurita García orquestó desde 2008 una red de complicidades que le 
permiten en la actualidad tener el control del transporte para el beneficio de su grupo de amigos, integrado por el 
diputado panista Jorge Garcilazo Alcántara, actual presidente de la Comisión del Transporte del Congreso local. 

Benjamín González Loyola, uno de los permisionarios que mayores beneficios ha obtenido de esta dependencia, al 

ser uno de los principales accionistas del sistema RUTA. (Enrique Núñez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113579  

  

 

 
CAMBIO 

 IEE cierra filas contra el centralismo electoral 
Los integrantes del consejo general del Instituto Electoral del Estado (IEE) “cerraron filas” con su presidente, 
Armando Guerrero Ramírez, en la rebelión contra la creación del instituto nacional de elecciones que provocará la 
desaparición de los órganos locales. A través de un comunicado de prensa firmado por los nueve consejeros 
electorales —Armando Guerrero Ramírez, Guadalupe Esquitín Lastiri, Dalhel Lara Gómez, Olga Lazcano Ponce, 
Fidencio Aguilar Víquez, Víctor Cánovas Moreno, Gustavo Garmendia Domínguez, José Luis Martínez López y Paul 

Monterrosas Román— se hizo oficial la postura de los magistrados del IEE para apoyar el desplegado publicado en 
medios nacionales el pasado lunes. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29379-iee-cierra-filas-contra-el-
centralismo-electoral  

 
CAMBIO  

 Libera el Fonden 58 millones para carreteras 
El gobierno federal liberó a través del Fondo de Desastres Naturales (Fonden) los primeros 57.8 millones de pesos 
a Puebla para reparar de manera provisional las vialidades que resultaron dañadas por el huracán “Ingrid” en el 

http://sintesis.mx/articulos/70075/confirma-leyva-cordoba-union-del-tricolor/puebla
http://sintesis.mx/articulos/70073/arranca-imp-campana-contra-la-violencia/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113579
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29379-iee-cierra-filas-contra-el-centralismo-electoral
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29379-iee-cierra-filas-contra-el-centralismo-electoral
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estado, y que representa apenas 15 por ciento del total de 387 millones en los que el gobierno estatal valuó los 
daños. Además de reconstruir los tramos carreteros dañados, en su mayoría en las sierras Norte y Nororiental —
según han reportado autoridades locales— parte de estos recursos liberados en la tarde de ayer, deben 
direccionarse en “todo aquello que coadyuve a la normalización de la actividad de la zona afectada, así como para 
evitar mayores daños y proteger a la población”, de acuerdo con la página oficial del Gobierno de la República 

(Elvia Cruz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29380-libera-el-fonden-58-millones-para-
carreteras  
 

CAMBIO 

 CEDH se lava las manos por quejas de discriminación realizada por funcionarios 
La Comisión de Derechos Humanos (CEDH) Puebla ha registrado de enero a la fecha un total de nueve quejas 
contra servidores públicos del mismo número de organismos, por discriminación y negación de servicios a 
personas con capacidades diferentes. Sin embargo, Adolfo López Badillo se lavó las manos, pues remitió las 

quejas al Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred), para que sea la instancia quien emita las 
recomendaciones correspondientes. En entrevista tras participar en la inauguración del  primer Foro por la 
inclusión de las personas con discapacidad, justificó que en todas las denuncias presentadas existe un grado de 
discriminación, razón por la que el consejo nacional debe intervenir. (Elvia Cruz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/29382-recibe-cedh-9-quejas-contra-funcionarios  

 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Se cumplieron más de 36 horas con el Ingenio de Calipan tomado 
Se cumplieron ayer más de 36 horas de la toma del Ingenio de Calipan, por parte de los productores de caña de 

la región, quienes exigen que la empresa cubra la deuda de 18 millones de pesos, por la zafra que concluyó en 
abril pasado y que se había comprometido a pagar el cuatro de este mes. Abraham Ramírez Guzmán, líder de los 
cañeros adheridos a la Confederación Nacional Campesina (CNC), recordó que el representante del ingenio firmó 
un documento donde se comprometió a hacer el pago en tres entregas, pero al no cumplir con ese convenio los 
productores se vieron en la necesidad de tomar el edificio de la empresa, donde permanecerán por tiempo 
indefinido, señaló. (Elizabeth Rodríguez) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/09/se-cumplieron-mas-de-36-horas-con-el-ingenio-de-calipan-

tomado/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Inauguran una nueva sede de Telecomm Telégrafos en San Pedro Cholula 
La gestión municipal de la alcalde Dolores Parra Jiménez ha favorecido el dinamismo económico en San Pedro 

Cholula, coincidieron en señalar el gerente estatal del Telecomm / Telégrafos, Carlos Zavala Farías, y el 
concesionario de este mismo órgano público Rafael Blanco Castillo. Lo anterior, tras inaugurar una nueva sede de 
Telecomm / Telégrafos en el Centro Histórico de San Pedro Cholula, a la cual asistió en representación de la 
presidente municipal, el director de Gobernación, Antonio López Espinosa. Tanto Zavala Farías como Blanco 
Castillo insistieron en que San Pedro Cholula se ha constituido en un atractivo no sólo de turismo, sino en un 
importante destino para el mercado de remesas. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/09/inauguran-una-nueva-sede-de-telecomm-telegrafos-en-san-

pedro-cholula/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Para agradar a Rafael Moreno Valle, Eric Cotoñeto busca echarme del PRD: Luna 

La diputada federal Roxana Luna Porquillo aseguró que se encuentra firme dentro del PRD, pese a las constantes 
amenazas de expulsión que ha recibido de la dirigencia estatal a cargo de Eric Cotoñeto Carmona. En entrevista, 
aseguró que las acciones en su contra responden a la postura crítica que ha asumido frente a la administración 
estatal de Rafael Moreno Valle Rosas, que ha censurado en diversas ocasiones por su falta de atención al campo, 
nula transparencia, políticas privatizadoras y constantes endeudamientos. En esa lógica, dijo que el presidente 
estatal del PRD sólo pretende quedar bien “con alguien” al atacarla políticamente. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/09/asegura-roxana-luna-que-sigue-firme-en-las-filas-del-prd/  

 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29380-libera-el-fonden-58-millones-para-carreteras
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29380-libera-el-fonden-58-millones-para-carreteras
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/29382-recibe-cedh-9-quejas-contra-funcionarios
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/09/se-cumplieron-mas-de-36-horas-con-el-ingenio-de-calipan-tomado/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/09/se-cumplieron-mas-de-36-horas-con-el-ingenio-de-calipan-tomado/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/09/inauguran-una-nueva-sede-de-telecomm-telegrafos-en-san-pedro-cholula/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/09/inauguran-una-nueva-sede-de-telecomm-telegrafos-en-san-pedro-cholula/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/09/asegura-roxana-luna-que-sigue-firme-en-las-filas-del-prd/
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MILENIO  

 Fuerzas políticas se preparan para candidaturas ciudadanas  
A tres meses de las elecciones locales del 7 de julio, las fuerzas políticas en la entidad ya enfocan sus baterías en 
los próximos comicios federales del 2015, cuyo proceso iniciará precisamente en octubre del próximo año y en el 
que por primera vez podrán postularse candidatos sin partido. De antemano, los partidos políticos se preparan de 
manera interna para contender en las próximas elecciones, en las cuales se renovará la Cámara de Diputados, por 
lo que llevan a cabo procesos de reingeniería al seno de sus institutos políticos. En el PAN está en puerta la 

renovación de alrededor de cien dirigencias municipales, entre ellas la de la capital. (Cirilo Calderón) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/763cea8491678581cb5db73d0a10e7fa  
 
MILENIO  

 Difundirán potencial industrial en catálogo 
El gobierno que encabeza Rafael Moreno Valle en conjunto con el Centro Empresarial Coparmex, presentaron el 
compendio “150 marcas y productos que Puebla hace y que hacen a Puebla”, en el que se difunde el potencial 
industrial del estado. A través de este libro, se busca mostrar al mundo productos y marcas, así como la historia 
de las grandes y pequeñas empresas más representativas de Puebla a fin de atraer inversiones. En este marco, el 
mandatario estatal dijo que las historias de éxito, de tenacidad y esfuerzo de los poblanos, pueden ser motivo de 

inspiración para otros empresarios mexicanos y del extranjero. Recalcó que Puebla es un estado diverso en 
cuanto a su industria, y que además de seguridad, ubicación geográfica, ofrece respeto al estado de derecho y 
capital humano. (Verónica López) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/763cea8491678581cb5db73d0a1361dd  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Entrega Federación primeros 58 mdp a Puebla para reparar carreteras 
Un total de 57.8 millones de pesos ministró de manera inmediata la federación a Puebla para limpiar y reparar de 

manera provisional caminos que fueron dañados por las recientes lluvias que el fenómeno climático “Ingrid” 
provocó en la entidad. Los recursos entregados a la entidad poblana representan la tercera cifra más alta sólo en 
materia carretera, después de los otorgados a los estados de Guerrero y Nuevo León, quienes recibieron 700 y 80 
millones de pesos, respectivamente para ese fin. Lo anterior fue informado por el gobierno federal en su sitio en 
Internet “Reconstrucción MX” que busca transparentar los apoyos otorgados a las comunidades que resultaron 

afectadas por el paso de las tormentas “Ingrid” y Manuel”. (Patricia Méndez) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-08/gobierno/entrega-federacion-primeros-58-mdp-puebla-para-reparar-

carreteras  
 

E-CONSULTA 

 Da Semarnat dos años a Frisco para convencer a tetelenses de buscar oro 
La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) fijo un plazo máximo de dos años a la Minera 
Frisco para lograr aprobación de los habitantes de Tetela de Ocampo para iniciar la exploración en el cerro 
Espejeras, en búsqueda de oro y plata. De no lograr que el pueblo apoye el proyecto la dirección general de 
Impacto y Riesgo Ambiental (DGIRA), dependiente de la Semarnat, ésta cancelara el aval otorgado a la firma 
propiedad del empresario Carlos Slim para continuar sus trabajos en la zona. A decir de la delegada en Puebla de 
la Semarnat, Daniela Migoya Mastretta, aún no se estipula un protocolo de consulta a los pueblos para que 

aprueben o no el proyecto de exploración amparado en el resolutivo: SGP/DGIRA/DG/07048, “pero lo que sí es un 

hecho, es que existe un plazo que se debe cumplir”. (Gerardo Rojas González) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-08/ecologia/da-semarnat-dos-anos-frisco-para-convencer-tetelenses-de-
buscar-oro  
 

E-CONSULTA 

 Prevén posibles heladas para Puebla por frente frío número 4 
El cuarto frente frío que se amplía desde la Florida, en Estados Unidos, hasta la Península de Yucatán,  en México, 
está acompañado por nublados y  lluvias de moderadas a fuertes que se presentarán tanto al oriente como al 
sureste del territorio mexicano, dio a conocer el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). De esta manera, el 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/763cea8491678581cb5db73d0a10e7fa
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/763cea8491678581cb5db73d0a1361dd
http://e-consulta.com/nota/2013-10-08/gobierno/entrega-federacion-primeros-58-mdp-puebla-para-reparar-carreteras
http://e-consulta.com/nota/2013-10-08/gobierno/entrega-federacion-primeros-58-mdp-puebla-para-reparar-carreteras
http://e-consulta.com/nota/2013-10-08/ecologia/da-semarnat-dos-anos-frisco-para-convencer-tetelenses-de-buscar-oro
http://e-consulta.com/nota/2013-10-08/ecologia/da-semarnat-dos-anos-frisco-para-convencer-tetelenses-de-buscar-oro
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director general de Protección Civil del gobierno del Estado, Jesús Morales Rodríguez, explicó que “la masa de aire 
frío mantendrá temperaturas bajas y posibles heladas combinadas por la entrada de aire marítimo tropical, debido 
a la tormenta Narda, del océano Pacífico, que continúa debilitándose y no implica riesgo”. Asimismo, la Comisión 
Nacional del Agua (Conagua) prevé intervalos de chubascos con tormentas muy fuertes, lluvia moderada o 
llovizna en distintos lugares del territorio poblano. (e-consulta) 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-08/ecologia/preven-posibles-heladas-para-puebla-por-frente-frio-numero-4  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Conformado, el jurado del Premio Estatal del Deporte 2013 en Puebla 

Quedó integrado el jurado del Premio Estatal del Deporte 2013, tras el proceso de insaculación supervisado por la 
Notario Público, María Judith Espejel González y Óscar Gómez Acosta, Director de Calidad para el Deporte y Alto 
Rendimiento del Instituto Poblano de Cultura Física y Deporte (Inpode). La elección del jurado para el Premio 
Estatal del Deporte 2013 fue realizada en la sala de juntas del Centro de Alto Rendimiento Mario Vázquez Raña. 
En primer lugar, Óscar Gómez Acosta procedió a leer la convocatoria del Premio Estatal del Deporte 2013, la cual 
indica en el quinto apartado que debe conformarse un padrón de personas de notorio prestigio en el ámbito 
deportivo, “del cual serán seleccionados los integrantes del jurado, mediante un proceso de insaculación ante 

notario público. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/conformado_el_jurado_del_premio_estatal_del_deporte_2013_en_puebla#.
UlSbneWv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Beneficia a la BUAP el Nobel de Física otorgado a Englert y Higgs 
Científicos de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) se dijeron contentos por haber participado 
de manera directa en la comprobación de la existencia de la partícula subatómica conocida “bosón de Higgs”, 
luego de que la Real Academia Sueca de Ciencias reconoció con el Premio Nobel de Física 2013 el trabajo de los 
octogenarios François Englert (de Bélgica) y Peter Higgs (de Reino Unido), quienes de manera independiente 
llevan más de medio siglo estudiando una teoría que explica el origen de la masa. En entrevista, el doctor Arturo 

Fernández Téllez, de la Facultad de Ciencias Físico-Matemáticas de la Máxima Casa de Estudios del estado, 
destacó que desde hace 12 años trabajan en el proyecto científico más ambicioso: El Gran Colisionador de 
Hadrones, que se lleva a cabo en el Centro Europeo de Investigaciones Nucleares (CERN), en Suiza. (Alejandra 
Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/beneficia_a_la_buap_el_nobel_de_fisica_otorgado_a_englert_y_higgs#.UlSc
OuWv5KY  
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Planean impulso de productos de artesanos de Puebla para exportación 

Yvonne Gutiérrez Vázquez, directora general del fideicomiso Impulso a la Innovación y Desarrollo Artesanal del 
Estado de Puebla (IIDART), informó que una de sus primeras acciones al frente de este organismo será impulsar 
los productos de los artesanos locales, para lograr que puedan ser exportados a otras regiones del mundo. 
Entrevistada tras asistir a  la ponencia “Incentivos y programas para Pymes. Plan de negocios capacidad 
crediticia”, organizado por el Tecnológico de Monterrey Campus Puebla, la ex delegada de la Comisión Nacional 
para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas recordó que en la entidad existen 15 mil artesanos, de los cuales sólo 

10 han logrado innovar sus productos e ingresar al mercado nacional e internacional. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/planean_impulso_de_productos_de_artesanos_de_puebla_para_exportacion
#.UlSdTeWv5KY  

 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Moreno Valle presenta libro con marcas y productos de Puebla 

Con la finalidad de promover a las empresas, la cultura, la imagen y sobre todo la calidad humana de Puebla, el 
Gobierno del Estado, junto con la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), presentó el libro 
"150 marcas y productos que Puebla hace y hacen a Puebla".   El acto estuvo presidido por el gobernador del 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-08/ecologia/preven-posibles-heladas-para-puebla-por-frente-frio-numero-4
http://periodicodigital.com.mx/notas/conformado_el_jurado_del_premio_estatal_del_deporte_2013_en_puebla#.UlSbneWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/conformado_el_jurado_del_premio_estatal_del_deporte_2013_en_puebla#.UlSbneWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/beneficia_a_la_buap_el_nobel_de_fisica_otorgado_a_englert_y_higgs#.UlScOuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/beneficia_a_la_buap_el_nobel_de_fisica_otorgado_a_englert_y_higgs#.UlScOuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/planean_impulso_de_productos_de_artesanos_de_puebla_para_exportacion#.UlSdTeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/planean_impulso_de_productos_de_artesanos_de_puebla_para_exportacion#.UlSdTeWv5KY
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estado, Rafael Moreno Valle, y a él asistieron personalidades como el alcalde electo, Tony Gali; el presidente de la 
Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del Estado, Mario Riestra Piña, además de todo el gremio 
empresarial poblano.   Durante su discurso, Moreno Valle aseguró que la entidad goza de una situación 
privilegiada, pues además de su ubicación geográfica, tiene un enorme capital humano debido a la gran caridad de 
universidades y empresas, así como la riqueza cultural de los municipios del interior. (Tonatiuh Muñoz Aguilar) 

http://imagenpoblana.com/2013/10/08/moreno-valle-presenta-libro-con-marcas-y-productos-de-puebla  
 

IMAGEN POBLANA  

 Auditaría el CEN del PAN a Gerardo Maldonado 
El Comité Ejecutivo Nacional del PAN deberá analizar las finanzas del Comité Directivo Municipal del PAN, a cargo 

de Genaro Maldonado Balvanera, luego de la omisión por transparentar los casi cuatro millones de pesos anuales 

que recibe el jefe panista local en prerrogativas y aportaciones de militantes empleados en el ayuntamiento de 
Puebla.   De acuerdo a los estatutos del partido, revisados por este portal, el CEN albiazul puede iniciar una 
revisión a profundidad de los recursos de su partido en la capital a petición expresa de uno de sus militantes o 
bajo sospecha de malversación de los fondos para el partido. (Miguel Ángel Cordero) 
http://imagenpoblana.com/2013/10/08/auditaria-el-cen-del-pan-gerardo-maldonado  
 

 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Sufren afectaciones menores las carreteras por frentes fríos 
Las afectaciones en las carreteras en el estado de Pueblas por las lluvias provocadas por los primeros frentes 

fríos, solo han menores, informó el director de Protección Civil Estatal, Jesús Morales Rodríguez. El funcionario dio 
a conocer que a través de las ocho coordinaciones regionales de la dependencia se está haciendo limpieza en las 
redes carreteras del norte de la entidad, que es donde se han registrado mínimos daños. Señaló que en los 
últimos días se han reportado solo dos deslaves, uno en la carretera Tlatlauquitepec- Zaragoza y uno más en la 
federal Teziutlán-Puebla. En cuanto fueron reportados los deslaves se envió maquinaria del gobierno estatal para 

retirar las toneladas de lodo desgajadas, dijo el funcionario. (Héctor Hernández)  
http://contraparte.mx/sufren-afectaciones-menores-las-carreteras-por-frentes-frios/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Edil priista de Tepeaca sacrifica a sus funcionarios y “salva el pellejo” 
El alcalde priista Isauro Rendón Vargas, ofreció la cabeza de dos de sus colaboradores de su gabinete a cambio de 
que no cayera la suya, eso luego de las múltiples protestas de habitantes de Tepeaca que le reprocharon falta de 
obra pública y su ineficiencia para tapar los baches. Personal del ayuntamiento de Tepeaca confirmó la salida de 

los directores de Seguridad Pública y Vialidad municipal, Marco Guarneros y Héctor Torres, respectivamente. La 

determinación se tomó hace dos días, tras un encuentro entre representantes de la Secretaría General de 
Gobierno y habitantes de Tepeaca que insistentemente solicitaban su cabeza. Tras cesar a dos funcionarios, este 
día el edil nombró a Marco Antonio Mauleón y a Candelario Vélez como encargados de despacho de las áreas de 
Seguridad y Vialidad Municipal. (Héctor Hernández)  
http://contraparte.mx/edil-priista-de-tepeaca-sacrifica-a-sus-funcionarios-y-salva-el-pellejo/  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Iván Camacho, diputado del PRI, podría dejar la bancada 
El diputado local del Revolucionario Institucional, Iván Conrado Camacho Moreno, afirmó que no puede asegurar 
su permanencia en la bancada de su partido, pues pueden pasar muchas cosas, externó. En tanto su homólogo 

partidista, Juan Manuel Jiménez, desmintió que tenga previsto abandonar la bancada y declararse independiente. 
Esto luego de que ambos no dieron su voto a favor de la concesión de sistemas de agua potable en el estado. 
Iván Camacho externó que por el momento permanece en la bancada, pero hasta ahora no ha tomado una 
decisión al respecto. ¿Entonces usted va a permanecer en la bancada hasta el tercer y último periodo?, se le 

preguntó. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45132:iv%C3%A1n-camacho-diputado-
del-pri-podr%C3%ADa-dejar-la-bancada&Itemid=127  
 
 

http://imagenpoblana.com/2013/10/08/moreno-valle-presenta-libro-con-marcas-y-productos-de-puebla
http://imagenpoblana.com/2013/10/08/auditaria-el-cen-del-pan-gerardo-maldonado
http://contraparte.mx/sufren-afectaciones-menores-las-carreteras-por-frentes-frios/
http://contraparte.mx/edil-priista-de-tepeaca-sacrifica-a-sus-funcionarios-y-salva-el-pellejo/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45132:iv%C3%A1n-camacho-diputado-del-pri-podr%C3%ADa-dejar-la-bancada&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45132:iv%C3%A1n-camacho-diputado-del-pri-podr%C3%ADa-dejar-la-bancada&Itemid=127
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ON LINE 

 Rosendo Briones Rojas, nuevo director del Hospital Universitario 
El Doctor René Valdiviezo Sandoval, Secretario General de la BUAP, tomó protesta al Doctor Rosendo Briones 
Rojas como Director del Hospital Universitario de Puebla (HUP), quien se distingue por haber dedicado más de 30 
años de su vida a la docencia, investigación y al estudio de la realidad de la salud en el estado. El Doctor Briones 
Rojas fungió hasta hace unos meses como director de la Facultad de Medicina de la BUAP, una de las más 
prestigiadas del país. Destaca por su amplia trayectoria académica y por sus estudios de posgrado en la Escuela 
de Salud Pública de México. Cuenta con una especialidad en estrategias psicopedagógicas; diplomados de Alta 

Dirección y de Nutrición y Alimentos, impartidos por la Asociación Mexicana de Facultades y Escuelas de Medicina 

y la Universidad de la Habana, Cuba. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45135:rosendo-briones-rojas-nuevo-
director-del-hospital-universitario&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

 Documental "5 de Mayo, un Día de Gloria", nominado a premios Emmy Internacional 2013 
Sin embargo informa que los documentales mexicanos “Miradas múltiples. La Máquina loca”, del director Emilio 
Maillé, y “5 de mayo, Un Día de Gloria”, de Gerardo Tort, son dos de las producciones televisivas, provenientes de 

19 países, que fueron seleccionadas como candidatas a los premios Emmy Internacional 2013. “Miradas 
Múltiples”, una producción de El Caimán, Alebrije y La Femme Endormie, en la que la televisora de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (TVUNAM) es coproductora, se centra en el universo del cinefotógrafo mexicano 
Gabriel Figueroa (1907-1997) y competirá en la categoría de “Programación”. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45131:documental-5-de-mayo-un-

d%C3%ADa-de-gloria-nominado-a-premios-emmy-internacional-2013&Itemid=126  
 

PUEBLA ON LINE 

 Presentan el libro "150 marcas y productos que Puebla hace y hacen a Puebla" 
El libro "150 marcas y productos que Puebla hace y hacen a Puebla" fue presentado por el gobernador Rafael 

Moreno Valle, el vicepresidente Nacional de Coparmex, Pablo Rodríguez Posada y el presidente de esta asociación 
en Puebla, Carlos Montiel Solana. Además de contar con riqueza arquitectónica, tradiciones, cultura y 
gastronomía, Puebla tiene historias de éxito, esfuerzo, tenacidad y trabajo en el sector empresarial. "Este libro 
busca que la gente conozca que los poblanos somos gente de trabajo", puntualizó. El mandatario estatal pidió 
corresponsabilidad para transformar al estado. Por tanto, los empresarios de Puebla tomaron la decisión de 
presentar ante el mundo lo mucho que tenemos que ofrecer, reconoció. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45130:presentan-el-libro-150-marcas-y-
productos-que-puebla-hace-y-hacen-a-puebla&Itemid=126  

 

 
 

RETO DIARIO 

 Alonso de Moreno Valle y diputados del congreso del estado entregan paquetes del programa 
Beca un Ni (sic) 

Con el donativo de 138 mil pesos, fueron beneficiados 55 menores de la localidad de Zaragoza; 83 de 
Ixtacamaxtitlán y Atlequizayán, también recibirán apoyos escolares. Martha Erika Alonso entregó reequipamiento 
y equipamiento a 12 desayunadores escolares. En gira de trabajo por el municipio de Ixtacamaxtitlán, la 
Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, acompañada del 
Presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Honorable Congreso del Estado, Mario Riestra Piña 
y de los diputados locales, Josefina Buxadé Castelán, José Lauro Sánchez López, Iván Conrado Camacho Moreno y 

Gregorio Pablo Jiménez, entregaron 55 paquetes escolares del programa Beca un Niño Indígena a menores del 

albergue escolar Naciones Unidas de la localidad de Zaragoza, perteneciente al municipio de Ixtacamaxtitlán. 
(RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52635&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Alonso-de-
Moreno-Valle-y-diputados-del-congreso-del-estado-entregan-paquetes-del-programa-Beca-un-Ni  
 
 

RETO DIARIO 

 Realiza CDH Puebla y CNDH foro a favor de personas con discapacidad 
La Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla (CDH Puebla), en coordinación con la Comisión Nacional 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45135:rosendo-briones-rojas-nuevo-director-del-hospital-universitario&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45135:rosendo-briones-rojas-nuevo-director-del-hospital-universitario&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45131:documental-5-de-mayo-un-d%C3%ADa-de-gloria-nominado-a-premios-emmy-internacional-2013&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45131:documental-5-de-mayo-un-d%C3%ADa-de-gloria-nominado-a-premios-emmy-internacional-2013&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45130:presentan-el-libro-150-marcas-y-productos-que-puebla-hace-y-hacen-a-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45130:presentan-el-libro-150-marcas-y-productos-que-puebla-hace-y-hacen-a-puebla&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52635&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Alonso-de-Moreno-Valle-y-diputados-del-congreso-del-estado-entregan-paquetes-del-programa-Beca-un-Ni
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52635&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Alonso-de-Moreno-Valle-y-diputados-del-congreso-del-estado-entregan-paquetes-del-programa-Beca-un-Ni
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de los Derechos Humanos y el ayuntamiento de San Andrés Cholula, celebraron el “Foro por la inclusión de las 
personas con discapacidad 2013”, con el propósito de promover la cultura de respeto y la inclusión en la vida 
laboral. A la inauguración asistieron el presidente de la CDH Puebla, Adolfo López Badillo; el titular de la Unidad 
de Enlace Legislativo del Gobierno del Estado; René Meza Espejel; la directora general adjunta de la Dirección de 
Atención a la Discapacidad de la CNDH, Melba Adriana Olvera Rodríguez; y el presidente municipal interino de San 

Andrés Cholula, Jesús Romero Toxqui. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52631&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Realiza-CDH-
Puebla-y-CNDH-foro-a-favor-de-personas-con-discapacidad  
 
RETO DIARIO 

 Alumna desaparecida en Huejotzingo fue localizada: PGJ 
La Procuraduría General de Justicia (PGJ) informó vía Twitter que la menor, Jacqueline Cortés Ortega, estudiante 
de la Secundaria “Maximino Ávila Camacho”, quien fuera, presuntamente, raptada y abusada por el profesor, 
Nicolás Tecpanécatl Pancoal, ya fue localizada y recibe atención de la dependencia, aunque no se ha confirmado la 
versión que el docente fue aprehendido. En la red social la PGJ publicó: "La menor Jacqueline Cortes Ortega ya 

fue localizada y recibe atención de PGJ #Puebla Agradecemos la difusión de la pre #AlertaAmber" (sic), sin 
embargo, no mencionó si Tecpanécatl Pancoal fue asegurado. Por su parte, el área de Comunicación Social de la 
dependencia sostuvo que hasta el momento no tiene información oficial que el maestro de la Secundaria 
“Maximino Ávila Camacho”, ubicada en Huejotzingo, fuera apresado y en horas presentado ante el Ministerio 
Público. Algunos medios de comunicación dieron a conocer de manera extraoficial que el educador ya está 
detenido. (Samantha Páez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52630&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Alumna-
desaparecida-en-Huejotzingo-fue-localizada:-PGJ  

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Fovissste da créditos ilegales por 21 mmdp 
Entre 2009 y 2010, el Fondo de la Vivienda del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores 
del Estado (Fovissste) autorizó 40 mil créditos hipotecarios “fuera de norma” a burócratas que no cumplían con 
el perfil requerido para obtener esa prestación o que, incluso, no salieron seleccionados en los sorteos anuales. 

Para ser beneficiado con un crédito para vivienda el pago requerido “de forma ilegal” fue de entre 30 mil y 
hasta 60 mil pesos. Los préstamos se autorizaron mediante la firma de los funcionarios correspondientes, pero 

no se les inscribió un folio aunque sí se pagan vía nómina o depósitos bancarios. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/investigan-por-fraude-a-siete-ex-directivos-
43183.html 
 
EL UNIVERSAL  

 MAM acepta que marchas pegan a su gobierno 
El mandatario capitalino, Miguel Ángel Mancera, aseguró que tomará en consideración los datos arrojados por la 

encuesta de EL UNIVERSAL, según la cual, 75% de la población capitalina rechaza la forma en que el gobierno 
del DF ha enfrentado las movilizaciones magisteriales. Reveló que hay pláticas con el gobierno federal a fin de 
suscribir un protocolo de actuación conjunta para hacer frente a marchas y movilizaciones. “Ya estamos en 
pláticas (con el gobierno federal para suscribir el protocolo), espero que a la brevedad lo tengamos”, indicó. 
(Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/reconoce-mancera-descontento-por-marchas-

43184.html 

 
EL UNIVERSAL  

 "Premiará" la CNTE a maestros por plantón 

Un día después del anuncio del arranque del ciclo escolar de los maestros en Oaxaca, la Coordinadora Nacional 
de Trabajadores de la Educación (CNTE) dio a conocer que sólo aquellos que participaron en más de 80% del 
plantón, las marchas y bloqueos en las avenidas de la ciudad de México podrán acceder a becas, préstamos, 
cambios, ascensos, contrataciones y herencia de plazas. Al dar a conocer los acuerdos de la asamblea estatal, 
donde se definió el arranque del ciclo escolar 2013-2014, la CNTE difundió el valor de la llamada “participación 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52631&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Realiza-CDH-Puebla-y-CNDH-foro-a-favor-de-personas-con-discapacidad
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52631&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Realiza-CDH-Puebla-y-CNDH-foro-a-favor-de-personas-con-discapacidad
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52630&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Alumna-desaparecida-en-Huejotzingo-fue-localizada:-PGJ
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52630&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Alumna-desaparecida-en-Huejotzingo-fue-localizada:-PGJ
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/investigan-por-fraude-a-siete-ex-directivos-43183.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/investigan-por-fraude-a-siete-ex-directivos-43183.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/reconoce-mancera-descontento-por-marchas-43184.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/reconoce-mancera-descontento-por-marchas-43184.html
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sindical”, mejor conocida entre los maestros como marchómetro, sobre los 50 días de permanencia en el 
Distrito Federal. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220premiara-8221-cnte-a-los-maestros-en-
planton-43185.html 
 

EL UNIVERSAL  

 Hay desgaste por reformas, pero van: Peña Nieto 
El presidente Enrique Peña Nieto sostuvo que si se logran procesar y conciliar las diferencias de diversos 

sectores sociales en torno a las reformas que se debatirán las próximas semanas en el Congreso de la Unión, 

será posible materializar “los grandes cambios” para la transformación del país. Aceptó que las reformas que 
impulsa su administración para el último tramo del año —hacendaria y energética— enfrentan resistencias y 
que hay un gran desgaste para su gobierno, pero afirmó que asumirá el costo político ante la sociedad. Enfatizó 
que su administración ha estado dispuesta a escuchar y recoger inquietudes y propuestas de los sectores que 
se sientan afectados por las reformas fiscal y energética. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/asumire-costo-de-reformas-dice-epn-43186.html 

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
La nueva mafia del transporte público 
Carlos Zurita García, actual subsecretario de Transporte de la ST, encabeza desde esa dependencia a una 
nueva “mafia” de transportistas que controlan los negocios que implican el otorgamiento de concesiones y la 
complacencia “legal” para las rutas aliadas. 
Zurita García orquestó desde 2008 una red de complicidades que le permiten en la actualidad tener el control 

del transporte para el beneficio de su grupo de amigos, integrado por el diputado panista Jorge Garcilazo 
Alcántara, actual presidente de la Comisión del Transporte del Congreso local. 
Benjamin González Loyola es uno de los permisionarios que mayores beneficios ha obtenido de esta 
dependencia al ser uno de los principales accionistas del sistema RUTA. 
Miguel Ángel Aceves, concesionario de la ruta Azteca y también accionista del sistema RUTA. Sebastián 
Lagunes Reyes, secretario particular del subsecretario Zurita y exapoderado legal de la ruta Bicentenario A, y 

Luis Edgar García Aguilar, director operativo de la dependencia estatal y encargado de la protección de las 
rutas aliadas. 

En los sexenios panistas de Vicente Fox y Felipe Calderón, Carlos Zurita García fungió como un alto funcionario 
de la delegación de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) Federal. 
Aprovechando su posición, Zurita García se convirtió en gestor de la empresa de autobuses Estrella Roja, 
incluso asistió a diversas reuniones de trabajo convocadas por la SCT estatal. 
En los años 2008 y 2009, Carlos Zurita insistentemente solicitó a las autoridades estatales autorizar a diversas 

rutas federales realizar ascensos y descensos en varios puntos de Puebla capital. Su petición fue rechazada en 
detrimento de los intereses de los autobuses Estrella Roja.  
En agosto de este año, Zurita García fue el “invitado especial” de Estrella Roja para viajar a España y Francia, 
acompañado de altos ejecutivos de la empresa, con el único propósito de conocer el sistema de prepago del 
sistema RUTA. 
Doble discurso 
Como alto funcionario de la delegación de Secretaría de Comunicaciones y Transportes, Carlos Zurita prohibió 

que las unidades de baja capacidad, como micros y vans, circularan por las carreteras federales. Sin embargo, 

ahora como subsecretario del Transporte las autorizó. En el caso de la ruta Bicentenario B, que va del Cereso a 
Valsequillo, CCU y Momoxpan, Zurita se despachó con la cuchara grande para beneficiar con concesiones a sus 
amigos.  
En la ruta Bicentenario B dan servicio 30 unidades; 15 de ellas pertenecen a la empresa Estrella Roja, a estas 
últimas Zurita García les dio una ampliación de itinerario: del Cereso de San Miguel sobre Periférico hasta 

Amozoc y le permitió a Estrella Roja ampliar su parque vehicular de 15 a 30 unidades.  
Tras el accidente de un autobús de la ruta Bicentenario A, Carlos Zurita ve la oportunidad de meter a sus 
amigos de Estrella Roja. En primera instancia canceló la concesión de la ruta Bicentenario, con el pretexto de 
que falleció un pasajero y autorizó a Rápidos Estrella Roja brindar el servicio en el Periférico.  

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220premiara-8221-cnte-a-los-maestros-en-planton-43185.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220premiara-8221-cnte-a-los-maestros-en-planton-43185.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/asumire-costo-de-reformas-dice-epn-43186.html
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Pero, como siempre, el subsecretario del Transporte tiene un doble discurso. Si realmente le preocupa la 
integridad de los pasajeros, entonces por qué no se les ha cancelado la concesión a los permisionarios del 
sistema RUTA, que en el corto plazo de brindar el servicio han provocado la muerte de dos pasajeros. 
Incluso, para este mes, Carlos Zurita beneficiará a otro amigo suyo: Benjamin González Loyola, del sistema 
RUTA, con más concesiones. 

Ineficiente, el servicio del transporte público 
Si el subsecretario de Transporte aplicará la ley como lo hizo recientemente en el caso de la ruta Bicentenario 
A, Puebla se quedaría sin transporte público, toda vez que el servicio es, a todas luces, ineficiente.  Los 
conductores de las unidades de transporte público incurren en diferentes fallas y carencias en la prestación del 
servicio. 

Los camiones y microbuses de transporte están sucios por dentro y por fuera, y despiden malos olores. 
Los pasamanos están sin pintar, sucios e inseguros por estar mal fijados en el techo. Cientos de camiones 

tienen más de 10 años de antigüedad y muchos sólo cuentan con un timbre para hacer la parada, estando éste 
sucio y su sonido es bajo o no funciona.  
Los vidrios de las ventanas están sucios y en mal estado. El toldo corredizo que tienen las unidades de 
transporte, los conductores los abren desde las 7 horas y el frío entra por todos lados en detrimento para los 
usuarios. Los fines de semana circulan microbuses hasta de 20 años de antigüedad. 
Los conductores hacen uso excesivo del claxon; el auto estéreo está permanentemente a todo volumen y han 
instalado bocinas adelante y atrás, resultando insoportable el viaje. 

En la noche no encienden las luces interiores, sólo ponen luces LED, por lo que el viaje se realiza en 
penumbras. La llanta de refacción está en la parte baja de los asientos, lo que resulta sumamente incómodo 
para que los pasajeros puedan sentarse.  
Los ayudantes de los conductores viajan a un lado de ellos, así como diferentes mujeres y hasta niños, 

distrayéndolos. Los conductores manejan, van hablando por celular y enviando mensajes. Los operadores se 
ven sucios y con mal aspecto. Circulan a alta velocidad para ganar pasaje, se pasan los altos, las puertas 

siempre las llevan abiertas y la mayoría de las unidades del transporte público de pasajeros emiten una gran 
cantidad de contaminación. 
Sin embargo, el subsecretario del Transporte se pasa por alto todas estas anomalías. Está más preocupado por 
cuidar sus intereses y los de sus amigos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2679 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
El oro de Tetela 

Qué oscuros intereses se encuentran detrás de la autorización a la empresa Mineras Espejeras, filian del Grupo 
Frisco, propiedad del hombre más rico del mundo, para deforestar el ecosistema de una de las zonas más 

hermosas del estado, que es la Sierra Norte de Puebla. 
Por qué a pesar de estar demostrado el enorme daño que se le pueda causar al municipio de Tetela de Ocampo 
ya hay permisos para que la empresa comience a trabajar en busca de oro, sin importar el trastorno que 
provocará al ecosistema la presencia de maquinaria pesada en la zona. 
Y es que alguien debe levantar la voz de alarma con lo que ocurre en la Sierra Norte del estado, la cual, como 

maldición, registró primero la fiebre petrolera en Chicontepec, municipio de Venustiano Carranza, y ahora la del 
oro en municipios como Tetela de Ocampo e Ixtacamaxtitlán. 
Por qué las autoridades federales y locales callan ante la violenta invasión que se ha hecho en una de las 
escasas zonas boscosas que aún queda en el estado. 
Por qué no les importa el futuro de miles de familias que se verán afectadas por la contaminación de sus 
mantos freáticos debido al uso de sustancias como el cianuro, que se utiliza para la explotación del oro y la 
plata. 

Hace unos días un grupo de biólogos de la UNAM y la UAP expusieron ampliamente las consecuencias 
devastadoras de ejecutar actividades mineras en la zona, y se dio a conocer el descubrimiento de tres nuevas 

especies endémicas de anfibios, cuyo registro se encuentra en proceso. 
Entonces, por qué diablos la Semarnat liberó los permisos correspondientes y entregó las licencias para que la 
empresa de Carlos Slim pueda impunemente destruir la riqueza natural de esta zona. 
En dónde están los ambientalistas que a la menor provocación por la tala de un árbol se tiran al piso y hoy 

callan ante la barbarie ecológica que se va a provocar con el inicio de operaciones de la empresa Mineras 
Espejeras. 
Existen múltiples pruebas de la forma poco escrupulosa en que la empresa de Slim se comporta en la 
explotación de los recursos naturales, ya que el año pasado se hizo acreedora a una sanción por parte de la 
Profepa, luego de realizar más de 80 barrenos sin haber cumplido con todos los requisitos establecidos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2679
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Alguien debe de voltear los ojos hacia lo que ocurre en la Sierra Norte de Puebla, que está a punto de 
convertirse en víctima de un verdadero ecocidio, cuyas consecuencias vamos a pagar todos los que habitamos 
este planeta. 
Entre los cambios que podría traer al ecosistema la explotación de oro y plata en la zona se encuentran el 
arrastre de nutrientes, la erosión hídrica y la pérdida de suelo fértil; asimismo, habría pérdida de interacciones 

en diferentes niveles tróficos, posible contaminación química de los cuerpos de agua con exceso de 
fragmentación en el ambiente, perturbación a la flora y fauna por el efecto borde, cambios permanentes en el 
clima regional, aumento en la temperatura, reducción en la cantidad de lluvia e incluso una catástrofe 
socioeconómicas. 
Es increíble que, a pesar de todos los llamados de alerta, las autoridades estatales y federales hagan caso 

omiso y hayan dado “luz verde” a la explotación de oro en el cerro Espejera, cercano a Tetela de Ocampo. 
La “fiebre” del oro invadió a la Sierra Norte de Puebla y, como casi siempre, lo que se pronostica es que traerá 

más hambre y más miseria a una zona que de por sí padece los efectos de la pobreza. 
La tradicional cena de Tribuna 
Corren ya las invitaciones para la tradicional cena del grupo Tribuna Comunicaciones, que encabeza el 
periodista Enrique Montero Ponce. 
El evento se llevará a cabo el próximo 17 de octubre en el salón San Francisco del hotel Presidente 
Intercontinental, y sirve también de marco para la conmemoración de los 44 años de Tribuna Radiofónica, el 
espacio en donde don Enrique ha informado de manera ininterrumpida. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2680 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 

Los olvidadizos servidores de la PGJ 
Lo más probable es que ocurriera “un error” en el cateo a la casa del presidente municipal de Palmar de Bravo, 
Julio Eduardo Morales Genes, y los agentes ministeriales que llevaban el pasado 9 de septiembre la tutela del 
coordinador del Ministerio Público, Alfredo René Macip, por “equivocación” se llevaron algunas alhajas y relojes, 
además de dinero en efectivo, que igual “se les olvidó regresar”, por lo que aquí les hacemos un atento 

recordatorio. 
Los servidores públicos que buscaban afanosamente a un presunto homicida y que registraron toda la 
propiedad “encontraron” a su paso un reloj Cartier, que tiene un precio de 30 mil pesos, además de un reloj 
Mido que vale 20 mil, y cinco pares de aretes que juntos suman unos 10 mil pesos, además de tres esclavas de 
9 mil, una cadena con medalla de 6 mil, otra más —de las “tejidas”— del mismo valor, y 12 mil pesitos en 
efectivo que se encontraban dentro de un sobre. 

Un servidor no se atreve a creer que los agentes, y en ese momento su jefe inmediato, tomaron las joyas con 
una “mala intención”, seguramente pensaron que en éstas, lo mismo que el dinero, se encontraban las huellas 

del homicida que buscaban y aún más: que en éstas estuvieran residuos de pólvora que pudiera demostrar que 
éste manipuló y disparó un arma. 
Seguramente, estos valores deben de estar a disposición de la Dirección de Servicios Periciales para que sean 
analizados y, una vez que culmine tan delicada diligencia, van a ser entregados a sus propietarios, aunque 
existe la duda de por qué al momento de asegurarlo no dieron aviso a los propietarios para que se elaborara 

una especie de comprobante, lo que ha llevado a pensar a la familia del presidente municipal de Palmar de 
Bravo que fueron robados en medio de un cateo y que el monto de esta felonía llega a los 92 mil pesos. 
a verdad es no se puede creer que se trate de un robo, más bien de un préstamo con fines nobles de 
investigación, por lo que no sería necesario que la familia entable una denuncia formal para que la fiscalía que 
investiga delitos cometidos por funcionarios públicos intervenga. 
Lo más probable es que estos valores regresen a sus propietarios y todo quede en un mal entendido. 
¡Ah, qué “olvidadizos”! 

¿Aviador en la Policía Ministerial? 
En los corredores de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) se pasea un doctor de nombre Alberto Curiel 

Tejeda, quien al parecer está dado de alta sin tener una sola función en especifico más que mirar cómo 
trabajan los demás y luego retirarse, sin hacer nada, como si fuera un “aviador”. 
Este doctor presume que su única función es la de dar clases privadas al director de los ministeriales, para 
luego reportarse al Instituto Universitario de Puebla. 

No habría un sólo problema si este doctor recibiera el pago por el “trabajo” que realiza de los bolsillos de su 
mismo cliente, ya que no estaría el funcionario incurriendo en un desvío de recursos públicos. 
¿Y el juez de Tepeaca?… 
Mientras que un servidor público del Poder Judicial ya se encuentra interno en la cárcel de mediana seguridad 
de Ciudad Serdán y otro sigue oculto, reclamado por la justicia poblana por dos fugas planeadas dentro del 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2680
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Juzgado de lo Penal del municipio de Tepeaca, el juez de este lugar, José Luis Arenas Juárez, parece haber 
brincado y burlado la acción de la justicia.  
No cabe duda que “las palancas” sí sirven y don José Luis tiene como “padrinote” a su señora progenitora, la 
magistrada María de los Ángeles Juárez Hernández, lo que le ha permitido seguir trabajando “como si nada 
hubiera pasado”.  

Por ejemplo, nadie se preocupó de que la casa de su hijo fuera cateada dentro de las investigaciones de la fuga 
de dos homicidas, uno en grado de tentativa y otro en un crimen calificado, además de que nadie se molestó 
en investigarlo. 
¿Qué pasó con las investigaciones del caso Tepeaca? 
Nos vemos cuando nos veamos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2678 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Gilbón, Valdiviezo y Avendaño, los operadores estrellas del esparzismo 
Claro que Esparza Ortiz encontrará resistencia para romper las dinámicas generadas en ocho años. Incluso 
algunos de los que esperaban aparecer en la administración ya se atreven a calificarlo como “malagradecido” al 

no darle posiciones a los que “se la jugaron” en campaña y ayudaron a construir su “imagen” en los últimos 
años. 
La silla es la silla. Muchos pensaban encontrar en Alfonso Esparza Ortiz unrector débil, sin capacidad de 
articular unequipo político propio, simple vicario temporal del poder agüerista. Sus agentes al interior de la 

universidad creyeron que podrían seguirse despachando con la cuchara grande. Se equivocaron. El destape 
de su gabinete los dejó en evidencia y apenas salió el humo blanco del salón de rectores en el Carolino, 
expresaron en alto y bajo su molestia por la cantidad de sorpresas en las designaciones utilizando el 

vehículo de las redes sociales. No hablamos por supuesto de las salidas cantadas del primer círculo del 
poder como Damián Hernández, agotado en su ciclo natural. 
El primer triunfo de Esparza y muestra de su control es que no hubo filtraciones. Los acomodos y enroques 
para dar equilibrio a los grupos, así como a las unidades académicas, siempre estuvieron en el escritorio 
del rector y no hubo consultas intermediarias al interior o exterior a la BUAP. Gracias a ello ningún periodistas 
tuvo la lista previamente, por tanto, la sacudida que sufrieron muchos que ya se creían encumbrados fue 
mayúscula cuando vieron en las designaciones a personajes que consideran “menores”. Simples 

académicos, afirman, que no lo van a ayudar a tomar el control de la universidad ni se la jugaron con él. 
Las cuentas les salieron mal a muchos agüeristas que querían transitar al esparzismo. El rector decidió 
quedarse únicamente con dos de ellos por razones específicas: a Jorge David Cortés le pagó la factura de 

quedarse en la institución en el delicado periodo electoral. Y Manuel Sandoval, ex director de Obras, por 
su probada eficiencia en el área pese a la ventaja natural de no licitar que tuvo a lo largo de ocho años. 
No es sencillo romper los cotos de poder creados a lo largo de ocho años y elegir a sus propios operadores. 

En el nuevo círculo de poder destacan tres personajes y nadie debe equivocarse. El primer operador de 
confianza es el tesorero Óscar Gilbón, formando en el grupo de Contaduría que nació al amparo de Armando 
Valerdi. Designado por el Consejo Universitario, es indudablemente el hombre de mayor confianza del rector 
Esparza Ortiz y guarda una posición de privilegio, aunque prefiere mantener un perfil discreto. 
El segundo gran operador, ahora de naturaleza política, es René Valdiviezo, un académico con respeto 
unánime al interior de la máxima casa de estudios. Nadie puede negarle la categoría de investigador 
altamente calificado, con un respaldo de publicaciones, relaciones con la academia nacional y una buena 

experiencia política de sus años mozos. Desde la Secretaría General absorberá la operación que antes 
tenía la poderosa DAGU, el instrumento favorito de cooptación que construyó el agüerismo.  
La designación de Alfredo Avendaño Veraza no pudo ser más sorpresiva, especialmente para los grupos de 

presión mediáticos que esperan mantener los beneficios creados durante el agüerismo. Sorpresivo porque 
pese a tratarse de un académico brillante, que le dio vida a la Biblioteca Central, nadie lo tenía en el 
radar pese a la cercanía que mostró con Esparza en la campaña. Avendaño regresa a su origen que es la 
Comunicación, pues tiene una maestría en la UDLA que es su auténtica especialización. Fungirá como su tercer 

operador de mayor confianza.  
Con menos impacto para los observadores externos de la BUAP, tampoco debe desestimarse 
los reacomodos que generarán las designaciones en las vicerrectorías de Docencia e Investigación. Los 
casos de María del Carmen Martínez Reyes e Ygnacio Martínez Laguna, respectivamente, cobran importancia 
por su legitimidad al interior de la universidad con los auténticos investigadores y docentes. Su tarea 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2678
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será revitalizar ambas áreas para cristalizar el objetivo de internacionalizar a la máxima casa de estudios. 
Claro que Esparza Ortiz encontrará resistencia para romper las dinámicas generadas en ocho años.  
Incluso algunos de los que esperaban aparecer en la administración ya se atreven a calificarlo 
como “malagradecido” al no darle posiciones a los que “se la jugaron” en campaña y ayudaron a construir su 
“imagen” en los últimos años.  

Todavía se van a llevar más sorpresas. El rector Esparza es más fuerte y decidido de lo que pensaban. 
http://www.youtube.com/watch?feature=player_embedded&v=428ZdIax69U 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/29371-gilbon-valdiviezo-y-
avendano-los-operadores-estrellas-del-esparzismo 

 

 (Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Extraordinaria promesa de Gali 

El presidente municipal electo de Puebla hizo la semana pasada una promesa que nos parece 
extraordinaria: atender a los pueblos rurales del municipio (juntas auxiliares no absorbidas por la 
mancha urbana) para impulsar actividades agropecuarias. 
Es una magnífica propuesta no hecha nunca antes. Los presidentes municipales en general han desatendido a 
la población rural del municipio, pretendiendo, tal vez sin conocer, que todos los habitantes de Puebla son 
urbanos y que no hay necesidad de realizar un proyecto para el campo. 
Atender a la población rural del municipio capital del estado no sólo abatiría los índices de desempleo, sino que 

propiciaría la producción de alimentos para las propias familias campesinas y para la población urbana que 
tendría la oportunidad de consumir alimentos frescos y a precio justo. 
Los pueblos rurales del municipio han sido terriblemente desaprovechados, pues con apoyo y con asesoría 

técnica bien podrían convertirse en pueblos de granjeros, productores de verduras, hortalizas y frutales, así 
como de huevo, carne de pollo, huevo de codorniz y de otras especies menores, como carne de conejo y hasta 
ser productores de carne de cerdo en pequeña escala.  

En muchas poblaciones circunvecinas sus habitantes han tenido que emigrar a la ciudad o a otras ciudades del 
país para trabajar como peones de albañilería o vendedores ambulantes, pudiendo ser productores de 
alimentos si se les brinda el apoyo necesario. 
Puede aprovecharse incluso el programa puesto en marcha por la Sedesol y Sagarpa, para combatir el hambre. 
Hay que aprovechar el ofrecimiento del futuro presidente municipal de Puebla, Tony Gali, para mejorar las 
condiciones socioeconómicas de los habitantes de las juntas auxiliares rurales que aún hay en Puebla. Toda 
ciudad grande debería tener un cinturón de poblaciones rurales productoras de alimentos sanos y frescos para 

la población citadina.  
No sólo hay ahora un presidente electo que se ha dado cuenta de lo importante que sería hacer de los 
habitantes indígenas de la periferia verdaderos granjeros, sino que hay disposición del gobierno federal a 
través de las dependencias mencionadas para lograr eso. 

Es increíble que en los más de cuatro siglos de existencia de esta ciudad sigan existiendo comunidades tan 
atrasadas en todos sentidos, como lo estuvieron en tiempos de la Colonia. 
Los servicios como alumbrado público, drenaje y alcantarillado, agua potable, pavimentación, y más, son 

importantes, pero más importante es dar ocupación a los hombres y mujeres que viven en esos pueblos para 
que alcancen la dignidad que el trabajo productivo da a todo ser humano. 
Senadores activos 
Las senadoras del PRI Blanca Alcalá y Lucero Saldaña, así como el senador perredista Miguel 
Barbosa y Huerta, estuvieron muy activos en la pasada sesión de la Cámara a la que pertenecen. 
Blanca Alcalá y Miguel Barbosa se negaron a entrar en una discusión con el senador panista Javier Corral, que 

tuvo una expresión despectiva para la gesta encabezada por Aquiles y Máximo Serdán el 18 de noviembre de 
1910 en Puebla, llamándola “zacapela”. 
Tanto Blanca como Barbosa expresaron que la Revolución es un hecho histórico sobre el que no podía ya 
debatirse pues está considerada como la primera Revolución social del mundo. 

Alcalá pidió a Corral que retirara su expresión despectiva. 
En el mismo Senado de la República promovida por la poblana Blanca Alcalá, presidenta de la Comisión de 
Cultura, fue inaugurada una exposición de fotografía contemporánea de Puebla que fue inaugurada por el 

presidente del Senado Raúl Cervantes Andrade, acto al que asistieron numerosos legisladores de la Cámara 
alta.  
Por otra parte, Lucero Saldaña propuso un punto de acuerdo con el fin de que se dé participación a las 
organizaciones ciudadanas para intervenir en asuntos de gobierno. Somos uno de los países más atrasados en 
ese aspecto. 
Mientras Chile cuenta con 63 organizaciones civiles no gubernamentales por cada cien mil habitantes, 

http://www.youtube.com/watch?feature=player_embedded&v=428ZdIax69U
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/29371-gilbon-valdiviezo-y-avendano-los-operadores-estrellas-del-esparzismo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/29371-gilbon-valdiviezo-y-avendano-los-operadores-estrellas-del-esparzismo
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Argentina tiene 29, Brasil 17 y México sólo dos. 
Seis estados del país tienen iniciativas para promover la participación de organizaciones civiles; diez tienen ya 
leyes que promueven esa participación y diecisiete no cuentan con algún ordenamiento al respecto. 
Un nuevo CIS en Tepango 
El municipio de Tepango de Rodríguez en la Sierra Norte del estado cuenta ya con un Centro 

Integral de Servicios, construido por el gobierno estatal con inversión de 16 millones de pesos. 
Este CIS fue inaugurado ayer por el gobernador del estado que dijo que con esto demostraba que para su 
gobierno no sólo son importantes las grandes obras en las ciudades grandes, sino que también importan las 
pequeñas poblaciones donde habita la gente que más necesidades tiene y a la que su gobierno está obligado a 
atender con mayor eficiencia. 

El CIS inaugurado por el jefe del Ejecutivo en Tepango, que atenderá a tres poblaciones de la región, cuenta 
con tres aulas, sanitarios, laboratorio de cómputo, aula telemática, áreas deportivas, cancha de usos múltiples 

y Centro de Salud. 
Inquietud por el asunto del agua 
Diversas organizaciones ciudadanas se están organizando para formar un frente común y, si se 
requiere, llegar a ampararse contra la posible privatización y aumento a la cuota del agua. 
El problema es que no se ha explicado bien a la población de qué se trata realmente la recién aprobada 
iniciativa para concesionar a particulares un servicio tan importante como es el del agua potable. 
Esa falta de información está propiciando que surjan rumores a veces contradictorios, pero que siembran 

desconfianza y rechazo entre la población que se siente afectada.  
Se dice que aumentarán las tarifas, que los concesionarios podrán hacer embargos por adeudos, que cortarán 
servicio a morosos y que se suprimirá el descuento que se hace a jubilados y personas de la tercera edad.  
Ningún diputado local, que fueron los que aprobaron la iniciativa, ha atendido los reclamos que numerosas 

personas y grupos han hecho. 
En estos momentos tienen que intervenir para orientar adecuadamente a los usuarios o de lo contrario el 

problema puede crecer. 
Se reúnen Los Chuchos poblanos 
El dirigente estatal perredista don Eric Cotoñeto ha convocado de manera muy discreta a todos sus 
seguidores de la corriente Nueva Izquierda para llevar a cabo una asamblea hoy a las 10 horas en el 
salón de actos del Sindicato de Telefonistas. 
Todo parece indicar que se tratará el tema del Congreso Nacional que se llevará a cabo en la ciudad de México 
en los primeros días de la segunda quincena de octubre. 

Tratarán también sobre la afiliación que se está llevando a cabo en todo el país y que en Puebla se está 
realizando con demasiada parcialidad, para favorecer a la corriente que don Eric Cotoñeto representa. El PRD, 
pues, quiere convertirse, como ya lo son el PRI el PAN y todos los pequeños partidos que pululan en el 
panorama político nacional, en un partido de “puros cuates”. 

Los dirigentes perredistas, ocupados como están en proteger los cotos de poder de sus “tribus”, se han 
olvidado de promover la consulta popular contra la reforma energética. “Democracia ya, patria para todos”. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/29366-extraordinaria-promesa-de-gali 

 

 
 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
Beligerancia inesperada en San Andrés 
Si como se comenta, la solución al conflicto de límites territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula responde 

a un acuerdo previamente alcanzado por los ediles en funciones y electos de ambos municipios, no parece así. 
La reciente beligerancia que se ha mostrado del lado cholulteca, para defender cada centímetro de aquello que 
sus habitantes consideran su territorio, pone en duda las negociaciones políticas que se han venido 
desarrollando hasta ahora. 

A las manifestaciones ambiguas de Andrés Cóyotl Cóyotl, presidente municipal en funciones, se han sumado 
esta semana las de Leoncio Paisano Arias, alcalde electo, quien ha exigido que se defienda cada pedazo de 

tierra de la franja de 8.5 kilómetros cuadrados que se encuentra en disputa, y ha advertido que peleará en los 
tribunales en caso de que el fallo del Congreso no le sea favorable al municipio que pronto gobernará. 
Junto con eso, también esta semana se movilizaron 'espontáneos' en colonias y fraccionamientos para expresar 
su rechazo a cualquier tipo de resultado que les sea inconveniente. 
Los más recientes acontecimientos indican que, al menos en apariencia, en San Andrés Cholula no ha sido 
aceptada aquella presunta repartición de territorio que habrían negociado los cuatro ediles con la participación 
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de la Secretaría General de Gobierno como instancia mediadora. 
Se sospecha que detrás de Cóyotl, de Paisano y de los 'espontáneos' hay una 'mano negra' interesada en 
desestabilizar el proceso de definición territorial, la mano de un hiperactivo diputado local electo emanado de 
las filas del PAN. 
Algo tendrán que hacer los responsables de llevar a buen término las negociaciones políticas para impedir que 

el tema se descomponga en los siguientes dos meses, cuando venza el plazo establecido por el Congreso para 
presentar los resultados del análisis. 
La comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales, que preside la legisladora panista Josefina Buxadé 
Castelán, tiene como objetivo resolver el conflicto limítrofe en la primera semana de diciembre, para después, 
con base en la nueva realidad jurídica, aprobar las leyes de ingresos de Puebla y San Andrés correspondientes 

al 2014. 
¿Será posible que eso ocurra? 

Los diputados dicen que sí, pese a los jaloneos de los que ya se ha dado cuenta. 
Ellos afirman, 'en corto', que se avanza de manera adecuada en la operación técnica, que es la que les toca. 
El viernes por la mañana, por ejemplo, algunos integrantes de la comisión de Gobernación se reunieron con los 
investigadores de las cuatro universidades que participan en la elaboración de los estudios técnicos. 
Se sabe que ahí concluyeron que el análisis va en los tiempos previstos, de acuerdo al programa, y que estará 
listo para los primeros días de diciembre, como se requiere. 
De ser así, lo que queda pendiente por enderezar es la parte política, que se ha mostrado un tanto 

descompuesta en estos días. 
Mientras que en uno de los bandos parecen endurecer su postura, en el otro, el del municipio de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez y José Antonio Gali Fayad esperan con aparente paciencia el desenlace. 
¿Qué municipio se quedará con la mejor parte de esos 8.5 kilómetros cuadrados? 

Como en otras ocasiones, se aceptan apuestas. 
*** 

Un esfuerzo infructuoso más realizaron los colonos de San Martinito y la Secretaría General de Gobierno para 
llegar a un acuerdo positivo con los inversionistas de Torres Perseo, aquella construcción que ha venido a 
romper la armonía de varios cientos de personas -quizá miles-que habitan y realizan sus actividades cotidianas 
en la zona. 
Arturo Cornejo Alatorre, subsecretario de Asuntos Políticos de la Secretaría General de Gobierno, encabezó un 
encuentro de tintes conciliadores con representantes de los colonos y de los constructores al medio día de ayer 
en Casa Aguayo, sin llegar a ningún arreglo. 

Por los vecinos de San Martinito, los quejosos, estuvieron presentes Joaquín Fernández Obregón y Sergio 
Quiroz Corona, mientras que por los empresarios, la parte acusada, lo hizo Guillermo del Castillo Carranza. 
Tres horas de deliberaciones fueron inútiles para destrabar el conflicto. 
Los colonos insistieron en que deben bloquearse los accesos a las torres por el Antiguo Camino a San Martinito, 

y el vocero de los inversionistas dijo que no, que eso no sucederá, y que le hagan como quieran. 
Por lo visto, el problema no tendrá fin. 
Unos se quejan sin ser atendidos. 

Y otros fingen que escuchan sin hacer caso a nada. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3151208.htm 

 
 (En Punto) 
 
La delegación de la Secretaría de Desarrollo Social que encabeza Juan Manuel Vega Rayet tiene un importante 
reto ante la próxima apertura de nuevas guarderías o estancias infantiles en el estado. 
La apertura y puesta en marcha de estos sitios, que fueron creados en apoyo a las mujeres trabajadoras, 
provino de la iniciativa del gobierno federal anterior, y si bien llegaron a cumplir una función social relevante, 

también es cierto que han evidenciado irregularidades, negligencias y descuidos que han puesto en peligro la 
vida de los pequeños. 

El reto de la Secretaría peñista, y por tanto de las delegaciones estatales como la de Puebla, es continuar el 
programa pero mejorarlo sobre todo en seguridad. 
Vega Rayet es el indicado de que las nuevas guarderías, y las que ya funcionaban antes de este sexenio 
federal, operen de manera correcta. 

Inmuebles seguros, limpios y con personal competente es lo que debe procurar el delegado de Desarrollo 
Social. 
Por el bien de cientos de pequeños que diariamente son albergados en las estancias, más le vale ofrecer un 
mejor desempeño que en la Cruzada Nacional contra el Hambre, donde, la verdad, no lo ha hecho como se 
esperaba. 
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*** 
Cuando apenas medio comienzan a ponerse de acuerdo los ediles de Puebla y San Andrés Cholula para dar 
solución a un añejo conflicto de límites territoriales, está por surgir uno más, de considerables proporciones, de 
la capital del estado con Tlaxcala. 
El edil de San Pablo del Monte, José Hilario Salas Galán, logró convencer a sus homólogos de Papalotla y 

Tenancingo para sumarse a una petición formal que presentarán en próximos días al gobernador Mariano 
González Zarur para que intervenga en el conflicto. 
Según Salas, en menos de dos semanas estarán solicitando al gobernador de Tlaxcala que busque a su par de 
Puebla, Rafael Moreno Valle, para expresarle la preocupación por la disputa de límites territoriales entre ambas 
entidades. 

Diversos problemas los llevaron a esta decisión, y lo malo, para la tierra de los camotes, es que desde allá ven 
a los poblanos como invasores que a la mala se han apropiado de terrenos que tienen legítimos propietarios. 

En Tlaxcala tienen como argumento un decreto presidencial de 1899 que, según ellos, les dará la razón en el 
pleito. Habrá que ver si eso es cierto. 
Lo que preocupa es la apertura de un nuevo frente. 
*** 
¡Que diga!, ¡que diga! 
Las palabras pronunciadas ayer por el presidente municipal de Puebla sonaron bien, pero sólo en un principio. 
Eduardo Rivera Pérez destacó que desde el inicio de su administración se opuso a la apertura de nuevos 

casinos en la ciudad debido a que son focos generadores de inseguridad, imanes de la delincuencia organizada. 
De paso acusó, y aquí vino lo más importante, que recibió presiones de "distinguidos" políticos para otorgar las 
autorizaciones, cosa que finalmente no hizo. 
Primero exaltó los ánimos de sus escuchas cuando lanzó la denuncia pública, pero después los apaciguó cuando 

dio a conocer que prefería guardarse la identidad de esos políticos para una mejor ocasión. 
Así cualquiera hace señalamientos. 

Los poblanos merecen saber quiénes promueven la riqueza de unos cuántos a costa del bienestar y la 
seguridad de las mayorías. 
Por tanto, sería muy bueno que Rivera Pérez quite los velos para que sean los ciudadanos quienes juzguen a 
estos "distinguidos" políticos. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3151203.htm 

 
 
(Sin Prudencia/Salvador Ríos) 
 
Quitan seguridad a marinistas 
Durante los días de la "tersa" transición entre los gobiernos del saliente Mario Marín Torres y del entrante 

Rafael Moreno Valle se acordó un decreto para que se brindara un equipo de seguridad a los ex gobernadores 
pero además a aquellos secretarios que hubiesen tenido una responsabilidad delicada que pusiera en riesgo sus 
vidas. 
De esta forma, a su salida, en enero de 2011, además de Mario Marín, los ex secretarios de Gobernación, 
Valentín Meneses Rojas, de seguridad, Mario Ayón Rodríguez y el ex procurador de Justicia, Rodolfo Igor 
Archundia Sierra gozaron de servicios personales de escoltas calificados y facultados para portar armas.  
En teoría, los aludidos personajes gozarían de este beneficio, a costa del erario, por un lapso de cuatro años, 

con opción de solicitar una ampliación. No obstante, la canonjía les duró menos de dos años ocho meses pues 
de buenas a primeras, la administración morenovallista decidió dar la orden de suspender los sueldos a los 
cuatro escoltas que en promedio tenían cada uno de los ex funcionarios .  
Hace un mes, la Corporación Auxiliar de Policía de Protección Ciudadana, de donde salen los sueldos de los 
guaruras, canceló los recursos sin mayor justificación que un aparente ajuste presupuestario que no ha pasado 
por una modificación a la Ley de Seguridad Pública del Estado.  
Sin embargo, hasta donde se sabe la medida mantiene intactos los beneficios hacia Marín Torres quien cuenta 

con una plantilla de ocho escoltas a sus servicios.  
En febrero de 2011 trascendió que el ex gobernador Marín contaba con un grupo de elementos pagados con 
recursos públicos pero que a decir del entonces secretario de Gobernación, Fernando Manzanilla Prieto, no 
formaba parte de un acuerdo entre los gobernadores saliente y entrante. *** 
Harto curioso han resultado los argumentos del dirigente Nacional del Partido Acción Nacional para defender la 
iniciativa para la construcción de un Instituto Nacional Electoral (INE) que supla al Instituto Federal Electoral y 

a todos los organismos del ramo en los estados.  
De acuerdo a las declaraciones del dirigente panista, rescatadas de la prensa, ha dicho cosas como las 
siguientes:  
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Que "hay un compromiso de crear un instituto nacional electoral que evite comportamientos sesgados de 
autoridades ante un poder como es el de los gobernadores".  
Que "el catálogo de vicios es grande, las mañas son innumerables, en la reforma electoral estamos 
promoviendo un Instituto Nacional Electoral para superar la vulnerabilidad que tienen los institutos estatales 
electorales. (Buscamos) institutos más independientes, actualmente no se justifica tener dos estructuras de 

manera paralela". 
O que "el PAN es federalista, no feudalista. En México los gobernadores se han convertido en señores feudales 
y esto es lo que se quiere combatir subsidiariamente hasta que no se tenga un congreso que les ponga un 
contrapeso a estos señores feudales".  
Por supuesto, como es de esperarse, el presidente nacional del PAN se erige como el portavoz de la democracia 

encarnada y exime a los gobiernos emanados de su partido de la crítica y oculta la mínima sospecha de que en 
las entidades que gobierna (Baja California, Baja California Sur, Guanajuato, Oaxaca, Puebla, Sinaloa y Sonora) 

se repliquen las mismas prácticas que le endosa al PRI.  
Todo bajo el supuesto de la mera alternancia, como si esta fuera por definición y praxis una garantía de un 
ejercicio político aséptico.  
Luego por qué los acusan de tener doble moral.  
Hasta el próximo miércoles.  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3151204.htm 

 

 
 

 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Impunidad: distancia entre Marbella y San Andrés 
El caso “Mayala”, el escándalo más grande de corrupción en la historia del ayuntamiento de Marbella, España, 
sería en San Andrés Cholula simplemente una historia de todos los días. 

La justicia española decretó penas de cárcel a tres ex ediles de la comunidad y al empresario constructor que 
los corrompió, junto con otros cerca de 100 colaboradores en cuatro administraciones diferentes, para 
beneficiarse con desarrollos inmobiliarios a modo y en algunos casos irregulares. 
El cerebro de esta red de corrupción y ex alcalde de Marbella, Jesús Gil, ha muerto, pero en coordinación con el 
constructor Juan Antonio Roca heredó una metodología criminal que fue operada para quienes sucesivamente 
llegaron al cargo. 

Los bienes del empresario han sido confiscados y enfrenta una condena de 11 años de prisión. 
La historia es muy similar a lo que ha sucedido en el municipio poblano de San Andrés Cholula, en donde en los 

últimos 18 años autoridades y empresarios han desarrollado un esquema casi idéntico, igualmente lucrativo, 
pero que en términos de la justicia disfruta de la más descarada impunidad. 
El enriquecimiento a costa del erario ha sido ofensivo, lo que representa una burla para el sistema de justicia 
local y para los contribuyentes, involuntarios mecenas de políticos, servidores públicos y demás calaña. 
Uno de los precursores de todo esto y así hay que reconocérselo fue Gregorio Morales Tepanecatl, alcalde en el 

período 96-99, quien supo aprovechar al máximo el boom de desarrollo que se venía para este municipio 
conurbado a la capital, pero que no le dio tiempo de explotar al cien por ciento 
Morales Tepanecatl entendió que el negocio por la venta y expropiación de tierras, además de los oscuros 
procedimientos para otorgar “donaciones onerosas” a personajes cercanos al gobernador en turno, no eran de 
su competencia, que jamás le darían siquiera una “mochada” de lo que ahí se pactara, pero tuvo la capacidad 
de encontrar una auténtica mina de oro que, hasta la fecha, sigue generando. 
Se trata de la expedición de licencias y permisos de construcción, además de los muy solicitados finiquitos de 

obra, documentos que no sólo se entregan de manera discrecional, sino que ya tienen un precio fijo pactado de 

antemano. 
El esquema lo repitió a rajatabla cuando su cómplice y heredero político, Omar Coyopol, llegó al poder y lo 
convirtió en síndico municipal. 
Conocedor de la estrategia y en una posición importantísima para maximizar las utilidades potenciales, esta 
serie de prácticas se convirtieron en una auténtica institución en el ejercicio de gobierno. 
Como muestra un botón. 

En el último año de su administración, Coyopol otorgó 14 licencias para la construcción de fraccionamientos 
incluyendo algunos que en su desarrollo violaban flagrantemente distintas normas y ordenamientos en la 
materia como la Ley de Fraccionamientos. 
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La estrategia consideraba también el llegar a acuerdos para autorizar que los dueños de los desarrollos 
evadieran diversas obligaciones legales como el pago de los impuestos correspondientes y la cesión al 
ayuntamiento de una menor cantidad de metros cuadrados para áreas verdes de los que considera el marco 
normativo correspondiente. 
Ejemplos de esto son el fraccionamiento Lomas de Angelópolis de Gabriel Posada y el San Martinito, propiedad 

de Carmen Minutti,  a quienes les fueron otorgadas concesiones y facilidades de manera unilateral a cambio de 
terrenos en sus propios fraccionamientos. 
El jugoso negocio estuvo a punto de terminar cuando David Cuautli ganó las elecciones locales de 2007. 
Durante la campaña rompió con Coyopol y al convertirse en presidente municipal parecía que iba a emprender 
una auténtica cacería de brujas en contra de su antecesor. 

Inclusive, en varias declaraciones mediáticas, Cuautli calificó a Coyopol como un “corrupto” y prometió en su 
momento “ejercer cuanto antes acción penal en su contra”. 

Algo que, por supuesto, jamás cumplió. 
¿Qué pasó? 
Dos cosas: primero, la intervención del PAN y después, la asimilación del millonario negocio que ahora tenía la 
oportunidad de manejar. 
Los diferentes grupos de panistas sanandreseños dejaron a un lado sus diferencias y cerraron filas en torno a la 
candidatura de Miguel Ángel Huepa. 
Hoy, herederos de los liderazgos de los grupos políticos de quienes fueron alcaldes han sido integrados al 

gobierno y tienen participación en el jugoso negocio. 
Huepa siguió al pie de la letra con lo anterior. 
A la fecha existen más de 200 fraccionamientos que operan de manera autónoma y que satisfacen sus 
necesidades específicas de servicios y seguridad a través del cobro de cuotas a quienes ahí viven, por lo que el 

ayuntamiento casi no tiene que invertir nada en ellos. 
Por cierto, vía el cobro de licencias y permisos, además del impuesto predial, San Andrés obtiene más recursos 

de lo que le tocan por concepto de Ramo 33. 
El próximo nuevo capo, Leoncio Paisano, ya se frota las manos y se declara listo para darle continuidad al 
negocio. 
Como puede ver, lejos de enfrentar algún problema legal, los ex alcaldes sanandreseños han resuelto ya su 
vida y las de tres generaciones posteriores elevando a rango constitucional la apestosa corrupción. 
Y la mata seguirá dando, ya lo verá. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11074&Itemid=71 

 
 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
La batalla de la UDLAP 
Habitualmente discreto, fino en el trato y dueño de una forma de procesamiento característico de un hombre 

que abrevó del poder y la academia, el rector de la Universidad de las Américas Puebla, Luis Ernesto Derbez 
Bautista, había reservado para un pequeño círculo sus opiniones respecto de la propuesta de Reforma 
Hacendaria del titular del ramo, Luis Videgaray Caso. 
Hace semanas voces autorizadas provenientes de la propia institución académica habían adelantado al 
reportero el mal talante que acompañaba al exsecretario de Economía y excanciller en la administración de 
Vicente Fox a partir de la revelación de la estrategia del gobierno federal. 

Esa versión quedó confirmada este martes con la publicación de una inserción pagada en el diario Reforma a 
plana entera en la que aparece el escudo de la UDLAP y el resto de las instituciones agrupadas en la Asociación 
Mexicana de Universidades Particulares para fijar postura “sobre la propuesta de gravar con IVA a las 
colegiaturas”. 

El conjunto de instituciones aventuró a través de la publicación escenarios complejos y críticos para los jóvenes 
que andan a la búsqueda de un futuro cierto a partir de la probabilidad de aprobación del paquete fiscal de 
Videgaray en el Congreso de la Unión, cuyo plazo fatal está fechado el 20 de octubre próximo. 

Siete razones y buena dosis de sentido común acompaña al texto, de las que conviene destacar tres: Las 
universidades privadas coadyuvan en la obligación del Estado en impartir educación; mayores dificultades para 
el pago de colegiaturas de parte de padres de familia; vuelco a la búsqueda de educación superior pública, ya 
saturada. 
Justo es señalar la cruzada emprendida por la UDLAP y el resto de las escuelas privadas en México contra de la 
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pretensión por gravar colegiaturas como método para proteger un alumnado con apoyos de becas por una 
condición económica precaria, también beneficia a una buen cantidad de jóvenes en situación privilegiada. 
Están los casos del gobernador de Campeche, el priista Fernando Ortega Bernés, y el coordinador de los 
diputados de la bancada del Partido de la Revolución Democrática en San Lázaro, Silvano Aureoles, dos de los 
padres de familia que difícilmente tendrán objeciones o dificultades para cubrir el costo de la enseñanza de sus 

hijos. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
¿Acuerdos en lo oscurito de la partidocracia mexicana? 
Resulta extraño que aun no habiendo acuerdos básicos sobre las reformas estratégicas en marcha, el 
presidente Enrique Peña Nieto y los dirigentes nacionales del PAN y PRD confíen en que estas se 

aprobarán antes de que concluya el año. 
Una de dos: O las reformas estructurales se aprobarán con prisa o al vapor, con cambios cosméticos 
como la cancelación del IVA en colegiaturas y la compra-venta de vivienda con valor de hasta 689 mil pesos, o 
entre el presidente Peña y la partidocracia ya hay acuerdos elementales que la mayoría de los 
mexicanos desconocemos, pero nos imaginamos. 
Si el PAN y el PRD han dicho que no aprobarán las reformas hacendaria y energética si antes no 

hay reforma político-electoral, y la fecha límite para votar la primera vence el domingo 20 de octubre, no 

veo cómo en 11 días las fracciones parlamentarias y las dirigencias partidistas que integran el Consejo 
Rector del Pacto por México vayan a ponerse de acuerdo en reformas constitucionales tan 
trascendentes. 
Entre ellas la que considera la desaparición del IFE y de los institutos locales y tribunales estatales 
electorales, y su sustitución por un Instituto Nacional Electoral (INE) y un Tribunal único de Justicia 
Electoral con salas regionales. 

A juzgar por lo que la prensa ha venido publicando en los últimos días, pareciera que en las altas 
esferas de la partidocracia mexicana se han pactado los siguientes acuerdos: 
1 Que la Reforma Fiscal va con pequeñas modificaciones al proyecto original, entre las que figuran las 
arriba mencionadas sobre la cancelación del IVA en colegiaturas y la adquisición de vivienda popular, 
la ampliación del tope a las deducciones personales contra el ISR y otras concesiones menores como la 
eliminación del impuesto por emisión de carbono. 
Que esta Reforma se aprobará antes del 20 de octubre, sin necesidad de detener el reloj legislativo, con 

los votos del PRI y sus aliados del PVEM y PNA y de un buen número de diputados perredistas que se 

han atribuido la autoría de algunos artículos de la iniciativa de marras. 
Los 114 legisladores del PAN no serán un impedimento, amén de que algunos seguramente optarán 
por darle su apoyo en lo particular  con el prurito de que sus críticas y argumentos fueron atendidos, 
escuchados e incorporados en el dictamen final. 
2 Que sí habrá Reforma Político Electoral pero que esta no incluirá todas las propuestas del PAN y 

PRD, aunque sí algunas de las sustanciales, entre ellas la sustitución del IFE por el INE y la eliminación 
de todos los institutos y tribunales estatales electorales. 
Que la reforma tendrá como cámara de origen el Senado y como proyecto base la última iniciativa 
presentada por el PAN que plantea la creación del INE y la continuidad del calendario electoral nacional 
con comicios cada tres años de diputados federales, diputados locales, ayuntamientos y jefes 
delegacionales, y cada seis años de presidente de la República, gobernadores y senadores, los cuales 
serían única y exclusivamente organizados por el nuevo organismo electoral federal. 

Y que esta reforma quizás no se apruebe antes del 20 de octubre, pero si antes de la Reforma 

Energética que por lo visto será avalada por el PRI con el apoyo del PAN, pero sin el respaldo del PRD. 
En suma: un triunfo de la partidocracia mexicana y una derrota del federalismo mexicano. 
*** 
Con la novedad de que la nominación de Bernardo Arrubarrena García como supuesto “candidato de 
consenso” a la presidencia del Comité Directivo Municipal del PAN en la capital del estado no prosperó. O 
mejor dicho: se cayó por no contar con el visto bueno de quien lleva mano en este proceso interno 

del blanquiazul. 
La decisión del grupo político del gobernador Rafael Moreno Valle es que el sucesor de Gerardo 
Maldonado Balvanera sea Pablo Rodríguez Regordosa, su ex secretario de Competitividad, Trabajo y 
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Desarrollo Económico, ya sea mediante una candidatura de unidad o en una asamblea municipal en la 
que participen y voten los miembros registrados en el padrón del partido del municipio de Puebla. 
Trascendió que la candidatura del ex delegado de la Condusef y diputado suplente de Jorge Aguilar 
Chedraui —me refiero a Bernardo Arrubarrena— ya ni siquiera será puesta a consideración del grupo 
del alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez. 

*** 
El poderoso subsecretario de Educación Media Superior de la SEP estatal, Jorge Benito Cruz Bermúdez, 
ahora no sólo funge como encargado de despacho de la Subsecretaría de Educación Básica, en relevo 
de Víctor Manuel Barceló Rodríguez, sino no como suplente del titular de la dependencia, Jorge 
Alberto Lozoya Legorreta. 

O al menos así ocurrirá del primer minuto del 7 de octubre hasta las 24 horas del 13 de octubre, 
según acuerdo suscrito por el propio titular de la dependencia, que este martes se distribuyó a 

subsecretarios, coordinadores, directores generales, directores de área, jefes de departamento y supervisores 
de la Secretaría de Educación Pública del estado. 
¿Alguna duda sobre quién es el hombre de confianza en esta dependencia del gabinete estatal? 

 
*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
Y Agüera se mueve… 
Tras la derrota del pasado 7 de julio, Enrique Agüera Ibáñez se encontró más solo que nunca. 

Frente al espejo, se vio sin la rectoría de la BUAP, sin la alcaldía de Puebla y sin la delegación del 
IMSS que ya sentía suya, y todavía peor: sin ruta crítica para rehacer su incipiente carrera política. 
Los amigos no eran tan amigos y los enemigos eran de a de veras, como se lo dijeron el fin de las llamadas 

telefónicas, el cese de la interminable fila de personas queriendo hablar con él y la terminación infinita de los 
halagos infinitos sobre las virtudes de quien acabó convertido en uno de los grandes mitos geniales del PRI. 
Hoy, sin embargo, Agüera quiere regresar por sus fueros. Y ya se mueve, pretendiendo llenar los 
vacíos dejados por Pablo Fernández del Campo y Fernando Moreno Peña, y asumir un liderazgo en un 
PRI huérfano de brújula. 
De hecho, su reaparición –o reinauguración- pública durante la toma de protesta de Alfonso Esparza 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/131008-acuerdo.jpg
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Ortiz como rector de la BUAP, donde pudo observar en los ojos de todos, reflejados en los suyos propios, la 
abismal diferencia que hay entre un político ganador y uno perdedor, fue sólo el comienzo del nuevo camino. 
Con el apoyo de la secretaria general del CEN, su amiga Ivonne Ortega, Agüera está dispuesto a erigirse 
en factótum de los priístas poblanos, de cara sobre todo al morenovallismo, que el tricolor sigue sin poder 
descifrar. 

No es extraña, por eso, la cena a que está convocando para este miércoles 9 con todos los diputados 
federales de su partido en el Distrito Federal. 
Agüera será el anfitrión de los legisladores de Puebla a partir de las 20:30 horas en el restaurante Suntory 
Lomas, ubicado en Montes Urales 535 en Lomas de Chapultepec. 

 
Sí. El ex candidato del PRI-PVEM a la presidencia municipal ya está operando con distintos grupos del partido. 
No ha decidido asumir la dirigencia estatal que más temprano que tarde abandonará un Fernández del 

Campo cada vez más débil. 
Es sólo una de sus opciones. 
Pero mientras tanto, ya trabaja para resurgir, como el ave Fénix, de sus cenizas. 
Porque en política no hay muertos y suele ocurrir que cuando fallecen de verdad, al tercer día resucitan. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
Ex policías de Amozoc ganan juicio de 2.4 mdp 
Los excesos cometidos por la presidenta municipal de Amozoc de Mota, Rosa Elba de Ita Marín, al despedir al 
inicio de su administración a 18 policías y agentes de viales, hoy se revierten de manera peligrosa para las 
finanzas de ese Ayuntamiento. 
De manera tajante la alcaldesa determinó hacer una limpia general de los cuerpos de la Policía Municipal y 

Tránsito de Amozoc de Mota y dio de baja a los 18 uniformados.  
Sin embargo, los ex policías y agentes de vialidad promovieron una demanda por despido injustificado y 
argumentaron que no existían argumentos reales para darlos de baja de la corporación.  
A cuatro meses de terminar su administración un juzgado federal emitió un fallo a favor de los 18 ex policías y 
agentes viales despedidos en 2011 y determinó que a cada uno de ellos se les deberá pagar una indemnización 
de 133 mil pesos.  
Es decir, en las siguientes semanas la alcaldesa deberá destinar casi 2.4 millones de pesos para poder cubrir 

todos los salario caídos y prestaciones que dejaron de percibir los ex policías desde el 2011 a la fecha.  
El golpe económico será brutal para las finanzas del municipio de Amozoc y lo más probable es que la alcaldesa 
declare ante los tribunales que por el momento ya no existen recursos para pagar la indemnización y dejen la 
deuda al presidente municipal electo, José Cruz Sánchez.  
La situación es delicada si tomamos en cuenta que el hoyo financiero que heredará el alcalde electo no está 
previsto en ninguna partida del Ayuntamiento de Amozoc de Mota.  

¿De dónde saldrá el dinero para pagar a los ex policías y agentes viales?  

Nadie tiene la respuesta por el momento.  
Y seguramente la presidenta municipal dirá que no sabe de qué le hablan y tratará de mantener lo más oculto 
posible la cuantiosa deuda de la indemnización.  
 Sin embargo el fallo existe y los ex policías y agentes viales pelearán hasta el final por sus 133 mil pesos.  
Aquí la lista de los ex uniformados que derrotaron a la alcaldesa de Amozoc de Mota: José Javier Vázquez 
Flores, Jesús Valencia Trujeque, Luis Gerardo Hernández Vázquez, Christopher Marín Ledo, Mario Marín de la 

Vega, José Sánchez Quintero, Manuel Alejandro Esquide 
Nava, Yazmani Velázquez Hernández, Jesús Aldaco Ruiz, Serafín Ginez García, Alfredo Bañuelos Vega, Jorge 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2013/10/imagen-columna.jpg
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Antonio González, Felipe Torres García, Víctor Hugo Bautista Ortiz, Ofelio Váldez Cano, Fanny Mayela Durán 
Bonilla, Aniceto Franco Miranda y José Martín De Lima Sánchez.   
 La presidenta municipal cerrará su gobierno como lo inició, llenó de escándalos y problemas. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45124:ex-polic%C3%ADas-de-
amozoc-ganan-juicio-de-24-mdp&Itemid=137 

 
(René Sánchez Juárez) 
 

Política y presión social 
Después de que AMLO solicitara al presidente Peña Nieto una consulta popular con base en lo establecido en el 

artículo 35 fracción VIII de la Constitución, que a la letra dice. "Los ciudadanos, en un número equivalente, al 
menos, al dos por ciento de los inscritos en la lista nominal de electores, en los términos que determine la ley." 
El presidente de la República ha rechazado esta acción constitucional de consulta y se ha manifestado porque 
sean las Cámaras del Congreso de la Unión quienes asuman la decisión sobre la reforma energética, en su 

papel de órganos que representan la voluntad popular.  
Esta decisión del ejecutivo federal dará como consecuencia una serie de acciones de desobediencia civil pacífica 
y de presión popular dado que la acción legal de consulta directa no prosperó.  
La forma en que se han definido las reformas estructurales han sido de tipo cupular ya que los tres principales 
partidos representados en el Poder Legislativo junto con el Ejecutivo federal han marcado la agenda nacional y 
las consultas sobre los temas energéticos y hacendarios se han dado de la misma forma en foros cerrados y 
sólo escuchando a sectores y especialistas en cada uno de los temas.  

¿Qué podemos esperar de la presión social para influir en las decisiones del congreso y del gobierno federal si 
en nuestro país en no existen mecanismos de democracia directa como la iniciativa popular y el referendum?  

Lo que hemos observado en las últimas semanas son sólo formas de legitimación de las decisiones que han 
tomado en el esquema del pacto el gobierno federal, PRI, PAN y PRD además del cabildeo de organismos 
empresariales, en donde por ejemplo la bandera del IVA en colegiaturas terminó ganándola la COPARMEX en 
un acuerdo con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público brincándose de plano al Congreso. Aún veremos 
este tipo de actos en los próximos días y antes del 20 se octubre que es la fecha límite para aprobar la Ley de 

Ingresos que tanta polémica causó al grado que el propio Gobernador del Banco de México Agustín Cartens en 
reunión con legisladores panistas les tiró línea para oponerse a algunos temas como el IETU calificando a la 
reforma hacendaria de recesiva.  
Las estrategias mediáticas que descalifican las movilizaciones sociales como método de influencia política han 
logrado en buena medida desacreditar esta forma de presión social y con esto sólo quedan los órganos 
intermedios y los partidos políticos como interlocutores entre el gobierno federal y la sociedad civil. Ante este 

escenario es poco probable que las manifestaciones públicas logren influir en la toma de decisiones políticas 
incluso no veremos estas figuras de democracia directa como el referendum y la iniciativa popular en la 

propuesta de reforma político-electoral que tanto impulsan el PAN y el PRD sobre todo porque la "partidocracia" 
mexicana no esta dispuesta a compartir espacios en las cámaras, en los ayuntamientos y gubernaturas con la 
sociedad civil ya que esperan seguir ejerciendo el monopolio de la representación popular aun con la figura de 
candidaturas supuestamente ciudadanas.  
A la democracia participativa de nuestro país le falta mucho camino por recorrer y por lo que se ve la 

primavera mexicana no llegará pronto. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 

Que 150 policías más adscritos a la Secretaría de Seguridad Pública del municipio de Puebla retornarán a la 

SSP del estado para concluir con el regreso de los 926 policías estatales asignados a la ciudad capital en 1999 
como parte de un convenio; 436 habían retornado ya en 2011. 
Que el extitular de la PGR en el sexenio de Vicente Fox, el general Rafael Macedo de la Concha, estuvo en 
la ciudad capital para ofrecer una conferencia magistral en torno a la reforma al artículo 73 de la Constitución 
que permitirá legislar un Código Penal Único en el país. 
Nuevamente el magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado, Roberto Flores Toledano, 

hace del Palacio de Justicia un excelente foro para juristas y estudiosos del derecho con la presencia del 
exministro Genaro Góngora, la ministra Olga Sánchez, y ahora con Macedo de la Concha. 
Que la designación de Rosendo Briones Rojas como director del Hospital Universitario de Puebla (HUP) solo 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45124:ex-polic%C3%ADas-de-amozoc-ganan-juicio-de-24-mdp&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45124:ex-polic%C3%ADas-de-amozoc-ganan-juicio-de-24-mdp&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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confirma un reacomodo natural y en este caso se compensa los servicios prestados a favor de la causa de 
quien aspiró recientemente a un cargo de elección popular en julio pasado. 
Que los re-incidentes capitaneados por Enrique Condés Lara le han puesto el cascabel al gato en la reciente 
publicación de Re-incidente al abordar el tema de las “asignaturas pendientes de la BUAP” a través de la pluma 
del investigador del Programa de Estudios Universitarios Comparados, Humberto Sotelo. 

En la edición de Re-incidente 66 hablan de un Código de Ética donde el rector no se involucre en la vida política 
de la entidad durante su gestión y al final; reivindica la sana o prudente distancia entre la Rectoría y el 
gobierno; el rector más que un líder político, debe ser un líder académico. 
Que en una carta personalizada a cada uno de los integrantes del equipo Puebla de La Franja, firmada por el 
gobernador Rafael Moreno Valle y el presidente electo Antonio Gali Fayad y fechada el 29 de septiembre, 

como poblanos aficionados, lo animan como gran equipo ganador. 
“Seguiremos asistiendo con entusiasmo a cada partido, como lo hemos hecho desde el inicio del torneo, para 

apoyar a nuestro equipo, porque somos aficionados de corazón”, le comunicaron a los jugadores al destacar 
que “nos da mucho gusto que tú seas parte de este gran equipo ganador”… 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9193616 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
¿Dos décadas sin examen de oposición en la BUAP? 
Sorprende la universidad pública por haber presumido su calidad académica cuando integrantes de la 

comunidad universitaria con grado de Doctor y pos doctorado son monolingües, y que docentes ligados a la 
enseñanza no hayan sustentado un examen por oposición para dar clases. 
Es tan grave lo que ocurre en el ámbito académico en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, que es 

comparado con la realización de obras sin que hayan pasado por una licitación como lo establece la ley. 
Si el rector Alfonso Esparza Ortiz va en serio a favor de regresar la academia como centro obligado y razón de 
ser de la institución de educación superior, debe abrir la “caja de pandora” y poner las cosas en su lugar, para 

honrar a la centenaria universidad pública. 
Desde la década de los noventa, el rectorado de la época bajo el control del PRI, se empeñó, por consiga del 
gobierno, de acabar con la bilateralidad en el ingreso, promoción y permanencia de los académicos (docentes e 
investigadores) y técnicos calificados (en servicios auxiliares). 
La supresión del examen por oposición pasó por desaparecer el contrato colectivo donde se establecían las 
condiciones de ingreso bilateral, con la participación del sindicato y la academia; la contratación unilateral 
quedó en manos de la burocracia central y de las unidades académicas. 

Se acabó el rigor académico en el ingreso de docentes y técnicos calificados, como ocurrió con los exámenes 
profesionales al prescindir -ambos casos- de sinodales, para darle paso a las estadísticas de la tecnocracia 
exigidas por la SEP federal. 
Con sindicatos de remedo -por no decir blancos- y mutilada la bilateralidad en el contrato colectivo, dio paso a 

la barbarie: imagínese que hasta una persona con el mote de “El Gallo”, en la facultad de Derecho, de mala 
fama pública, fue “catedrático”; como él, no sé cuántos más. 
Lo menos que debería hacer el actual rector es una “auditoría” al ingreso de los académicos, por lo menos para 

verificar quiénes y cuántos no están capacitados para ejercer la docencia. 
El “Plan de Desarrollo y de Gran Visión de la BUAP contempla hoy un examen por oposición para la contratación 
de docentes”. 
Frente a la reciente ley secundaria (Ley General del Servicio Profesional Docente) de la reforma educativa 
aprobada por la Cámara de Diputados, lo que ocurre en la Universidad en el ingreso de académicos sin examen 
por oposición, debe llamar a la reflexión. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9193612 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

Natale, un verde sin vida 
Las cosas en la sucursal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), en Puebla, no están nada bien. Muy al 
contrario, después de los comicios locales del pasado 7 de julio la vida interna en este instituto político se ha 
convertido en todo un infierno para su poca o nula militancia. 
De entrada, la dirigencia del partido, encabezada por Juan Carlos Natale López, sigue sin rendir cuentas a 
sus líderes nacionales y a su militancia, en Puebla, del saldo real que les dejó a los verdes la última -

escandalosa y bochornosa- derrota electoral del PRI. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9193616
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9193612
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Y es que Natale apenas concluyó la elección y muy quitado de la pena se dispuso a continuar su vida de junior, 
de excesos y de todo tipo de lujos patrocinados, por supuesto, por el erario. 
Emprendió una cacería de brujas en su partido que arrasó con los pocos funcionarios y militantes que poseía el 
Partido Verde, en Puebla. 
Integrantes de la dirigencia, militantes, diputados locales, ediles y candidatos por el Verde, todos, se volcaron 

en su contra porque Natale nunca dio cuentas, ni rindió un informe pormenorizado de los recursos que manejó 
su partido en la elección. 
El llamado “Niño Verde” de Puebla evitó transparentar sus gastos lanzando la vieja consigna de la traición. 
Natale, armó todo un escenario, sin pruebas de por medio, por el que acusó hasta su sombra de 
supuestamente haber traicionado la causa del PRI y de su partido. 

Fue más allá e incluso atribuyó la derrota de la alianza tricolor a los diputados y ediles que posee el partido del 
tucán, en Puebla. 

Advirtió, recientemente, que expulsará y echará de las filas del instituto político que representa a los tres 
diputados en el Congreso: José Venancio Ojeda Hoyos, Elías Abaid Kuri y Oswaldo Avendaño López. 
Natale, de pronto fingió demencia y lanzó una cortina de humo para difundir el escandaloso tema de la traición 
al Verde a fin de evitar, por enésima ocasión, rendir y transparentar los gastos en el partido. 
El malogrado dirigente de pronto olvidó que él se agandalló la posición de privilegio para arribar al nuevo 
Congreso local por la vía plurinominal en los comicios pasados, que siempre utilizó a discreción los recursos del 
Verde y que marginó a todos quienes lo respaldaron. 

Juan Carlos Natale, vendió muy caro su amor y a pesar de todo esto los ingenuos priistas se lo compraron. 
Los del tricolor olvidaron que “El Niño Verde” de Puebla es amo y señor de la opacidad y discrecionalidad con la 
que se manejan los recursos públicos que recibe su partido. Confiaron totalmente en él y en sus dos votos que 
aportó para la derrota electoral. 

Al final, todo mundo conoce la historia del PRI y del Verde. 
Y es que todos los dirigentes que han pasado por este partido, sin excepción, hay que hacer memoria, han 

aprovechado sus cargos para llenar sus carteras, saciar sus gustos millonarios y satisfacer todas sus 
necesidades por mínimas que éstas sean. 
Se dice que por estas causas la permanencia de Natale en la dirigencia del Verde ya es insostenible y nadie la 
tolera. 
Al menos, los diputados verdes por fin reaccionaron y dieron un manotazo en la mesa para evitar más los 
abusos de Natale, quien recientemente destituyó al líder de Puebla, capital, Gregorio Gómez Planter. 
A Goyo Gómez, quien fungió muchas veces como su aliado y protector, Natale, también le clavó un puñal y lo 

sustituyó por Gabriel Casas, uno de sus incondicionales y ahora nuevos aliados. 
Por cierto, el grupo del líder del Verde, ahora con la suma de Casas, ya creció y adiciona a cuatro personas: 
Natale, el mismo Casas, Luis Maldonado Fosado y Dulce María Alcántara Lima, estos últimos secretarios 
de Organización y Finanzas, respectivamente. 

Tanto, Maldonado, como Alcántara, son quienes, según los designios de Natale, utilizan y gastan los recursos 
del Verde, en Puebla. 
Natale, como líder del Verde, ha administrado más de 10 millones, 696 mil 823 pesos, recursos otorgados por 

el Instituto Electoral del Estado (IEE) por concepto de financiamiento público para las actividades ordinarias 
permanentes del partido. 
En 2010, le fueron entregados 5 millones, 483 mil 568 pesos con 51 centavos; en 2011, un total de 1 millón, 
377 mil 133 pesos con 93 centavos, y en 2012 la cantidad de 3 millones, 836 mil 122 pesos con 31 centavos. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2695&-Posdata-N%20E%20Iy,-ci-uyuey-sii-uie 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Dos de tres magistrados de un Tribunal Colegiado, acusados de abusar de mujeres 

Hace unos días en esta columna se narró cómo una abogada rompió el silencio y denunció ante la Procuraduría 
General de la República (PGR) al magistrado federal Margarito Medina Villafaña por ejercer en su contra tres 
años de violencia sexual. A partir de entonces en el Segundo Tribunal Colegiado en Materia Penal del Sexto 

Circuito se ha desplegado una defensa de este funcionario, situación que se entiende, pues resulta que el 
propio presidente de esa instancia judicial, de nombre José Mario Machorro Castillo, está acusado desde 2004 
de golpear a una mujer, por lo cual tiene una averiguación abierta en su contra. 
Esta situación va más allá del ámbito privado de los personajes involucrados, pues se supone que el Poder 
Judicial federal exige que sus magistrados no tengan antecedentes negativos y sean rectos en su 
comportamiento, ya que de ellos depende en mucho la libertad o la condena de personas acusadas de 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2695&-Posdata-N%20E%20Iy,-ci-uyuey-sii-uie
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secuestro, de homicidio o delitos sexuales. 
Tales requisitos no han sido observados en el Segundo Tribunal Colegiado en Materia Penal del Sexto Circuito, 
ya que dos de los tres magistrados, entre ellos el presidente, enfrentan acusaciones penales por golpear o 
abusar sexualmente de mujeres, sin que nadie haga algo para sancionar a estos funcionarios. 
Ello es una muestra de cómo el sistema de impartición de justicia en México ya no funciona, está podrido, 

corrompido y es el principal causante de la creciente violencia que a diario experimentamos los ciudadanos de 
este país. 
Fue detenido en flagrancia  
El magistrado José Mario Machorro Castillo es el actual presidente del Segundo Tribunal Colegiado en Materia 
Penal del Sexto Circuito, y de acuerdo con la edición digital del diario El Siglo de Torreón, que se edita en 

Coahuila, el 29 de marzo de 2004 se dio a conocer la siguiente noticia: 
“José Mario Machorro Castillo fue detenido la noche del sábado luego de que fue sorprendido en el 

estacionamiento del estadio Revolución por agentes de Seguridad Pública cuando agredía a una dama”. 
“Fue a las 23 horas cuando tripulantes de la unidad 35342 de la DSPM realizaban su recorrido por la avenida 
Juárez y la calle 19, cuando observaron que un sujeto comenzó a empujar a una dama de manera que ésta 
cayera entre los arbustos que se encuentran en ese sitio”. 
“Por lo anterior decidieron auxiliar a la mujer que dijo llamarse…, quien solicitó la detención del agresor José 
Mario Machorro Castillo, de 43 años de edad, con domicilio en la avenida de las Luciérnagas número 1464, 
departamento 24 de la colonia Campestre la Rosita”. 

Más allá de la anécdota que se narra en El Siglo de Torreón, trascendió que la mujer agredida labora en el 
Poder Judicial federal y existe una averiguación abierta –pese a que el ilícito se cometió hace nueve años– por 
ese asunto, pero no se ha avanzado porque Machorro se trasladó a la ciudad de Puebla para ejercer como 
magistrado de un tribunal colegiado. 

Machorro Castillo dejará el cargo de presidente del Segundo Tribunal Colegiado en Materia Penal del Sexto 
Circuito el próximo diciembre, y el sucesor en ese puesto es Margarito Medina Villafaña, quien la semana 

pasada fue acusado ante la PGR por delitos sexuales por la abogada Sandra Luz Mancera, quien formaba parte 
del equipo de elaboración de ponencias del segundo de estos magistrados. 
Es decir, sale un funcionario acusado de golpeador de mujeres y lo suple un presunto abusador sexual. ¡Vaya 
prestigio de ese tribunal colegiado! 
Luego de que en este espacio se dio a conocer –el pasado 27 de septiembre– que la abogada Sandra Luz 
Mancera presentó ante la PGR una demanda en la cual acusa al magistrado Medina Villafaña de agresiones que 
van desde mordidas en el rostro hasta tocamientos en los genitales y amenazas de que si no permite ser 

abusada sexualmente será despedida, en el Segundo Tribunal Colegiado en Materia Penal del Sexto Circuito 
este asunto polarizó a quienes ahí laboran. 
Por un lado se promovió la firma de un documento para supuestamente proteger la buena imagen del 
magistrado Margarito Medina y se hizo con el consentimiento de los altos funcionarios de esa instancia, 

situación que se entiende si se toma en cuenta los antecedentes del presidente del tribunal. 
Lo interesante del caso es que mucha gente que trabaja en el tribunal se negó firmar el documento en 
cuestión, lo cual significa que, de manera silenciosa, reprueban los abusos que se cometen en el Segundo 

Tribunal Colegiado en Materia Penal del Sexto Circuito. 
Y por otro lado, más sorpresivo resultó que cuatro trabajadores del tribunal, dos hombres y dos mujeres, pese 
a todos los obstáculos que les pusieron, el viernes pasado se presentaron de manera voluntaria a las 
instalaciones de la PGR para declarar en calidad de testigos que saben del hostigamiento sexual que 
presuntamente el magistrado Margarito Medina Villafaña ha ejercido contra la trabajadora Sandra Luz Mancera. 
Esos cuatro testimonios han obligado al Ministerio Público federal que lleva el caso a seguir con el proceso y no 

desecharlo, pese a las presiones que se han recibido para que eso ocurra. 
Al mismo tiempo ya se llevó una queja al Consejo de la Judicatura Federal donde se narra los probables abusos 
del magistrado Margarito Medina Villafaña, y cómo varios funcionarios del tribunal, a lo largo de tres años, 
prefirieron callar en lugar buscar sancionar al supuesto agresor. 
Por esa razón, más de dos altos funcionarios del importante tribunal colegiado están temblando por el curso 

que están tomando estas historias de abusos de poder. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/09/titulo/ 

 
(Editorial) 

 
No hay ajuste que valga 
La secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) del gobierno federal condicionó la 
exploración de oro y plata a la minera Espejeras con la entrega de un convenio con la comunidad indígena de 
Tetela de Ocampo. En ese convenio los indígenas deben otorgar su consentimiento a la realización de este 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/09/titulo/
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proyecto industrial, antes de que la empresa del multimillonario Carlos Slim inicie cualquier clase de trabajo en 
la Sierra Norte de Puebla. 
Este ajuste en la posición de la dependencia federal no es una buena noticia ni mucho menos, porque al final 
no resuelve el problema de fondo en este caso: la negativa absoluta, rotunda, firme y sistemáticamente 
expresada de los pobladores de Tetela de Ocampo a la explotación de sus yacimientos de oro y plata a cielo 

abierto. 
La Semarnat ha violado los preceptos constitucionales que obligaban a realizar una consulta directa y 
democrática a los indígenas de esa región. No sólo eso, también transgredió el espíritu del Artículo 169 de la 
Organización Internacional del Trabajo (OIT), que ordena el respeto a la voluntad popular de los pueblos 
originarios. 

Se necesita sí, por supuesto, una nueva consulta, pero no amañada, en la que se excluya a la delegada de la 
Semarnat, Daniela Migoya Mastretta, a los funcionarios del gobierno federal y empleados de Frisco, ya que los 

primeros no se encargan de aplicar la ley sino de obedecer a la voluntad de la empresa y los otros sólo han 
acudido a amedrentar y comprar conciencias. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/09/no-hay-ajuste-que-valga/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 

• ¿Y qué pasa con la seguridad? 
• Ahora los asaltados son responsables 
• El acuerdo parlamentario 

Los asaltos ocurridos en menos de dos semanas al Sanborn’s de Huexotitla, pusieron en jaque a las 
autoridades municipales quienes justificaron su incapacidad de ofrecer seguridad a los poblanos, al señalar que 
la empresa no tenía sus sistemas de seguridad activados como las cámaras de vigilancia, sospechando además 
del personal que labora en el sitio. 

Es decir, la empresa debe contar con sus sistemas de seguridad sofisticados para evitar estos atracos y 
contratar su propio personal de seguridad y entonces para qué pagar impuestos a la ciudad, cuando la principal 
obligación de cualquier autoridad, debe ser garantizar la integridad física y patrimonial de sus gobernados. 
Y sobre los demás atracos ocurridos en diferentes partes de la ciudad como el asalto en Plazas Amalucan, 
¿también los vecinos afectados tuvieron la culpa por no prever que iban a llegar a su domicilio a robarles sus 
pertenencias?  
Y como esos ejemplos otros más que ya se han vuelto una constante en la ciudad, mientras el alcalde viaja a 

París para conseguir quién sabe qué, pero seguramente, nada que ver con la seguridad en la ciudad. 
En fin, esta es la triste realidad que hoy vivimos y que esperamos pronto pueda cambiar con la llegada de Tony 

Gali al frente del ayuntamiento de Puebla, aunque habrá que esperar hasta febrero próximo. 
El acuerdo que ayer se dio a conocer por parte del coordinador de los diputados priístas y presidente de la 
Cámara de Diputados Manlio Fabio Beltrones, sobre el rechazo a gravar con IVA las colegiaturas y los créditos 
hipotecarios, ya se veía venir. Incluso desde su anunció se vio como un factor de negociación entre las 
diferentes fuerzas parlamentarias y que ayer se hizo oficial; ahora tendremos que esperar a conocer su 

aprobación final ante el Pleno. 
Mientras tanto, el Presidente de México Enrique Peña Nieto, destacó precisamente estos acuerdos entre los 
partidos políticos donde todos comparten un mismo interés. Con los empresarios y la sociedad civil: 
transformar y modernizar la economía. 
Aprovechó para defender e impulsar en Indonesia, las reformas que se están cabildeando ahora y las que ya 
fueron aprobabas:  

“Por ello es que estamos impulsando una profunda agenda de transformación que, sin duda, seguirá atrayendo 
inversiones. Ya han sido aprobadas las Reformas Laboral, Educativa, en Telecomunicaciones y Competencia 
Económica; y confío en que, próximamente, serán aprobadas las Reformas Financiera, Energética y 

Hacendaria. 
He destacado que todas estas reformas transformadoras han sido diseñadas para liberar el potencial económico 
de México, a partir de un marco de mayor competencia, formalidad y certeza para las inversiones. 
Estoy convencido de que, sumando esfuerzos entre gobiernos y empresarios, aprovecharemos el buen 

momento que vive México. Juntos, vamos a consolidar un país más moderno, más justo y más próspero” 
FOTO 2  
CONFETI…Ayer se dio a conocer que el Doctor Rosendo Bribones es el nuevo director del Hospital Universitario 
de Puebla… 
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http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5878 
 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
FIRME DECISIÓN DE ALBERTO GONZÁLEZ DE ASPIRAR AL PRI 
Conocida y hecha pública la postura del hombre de Santa Catarina Los Reyes, MELQUIADES MORALES FLORES, 
sobre una presunta aspiración a dirigir el PRI, varios correos fluyeron a mi mesa con el propósito, uno de ellos, 
para decirme que están de acuerdo en lo que expresó el ex senador y ex gobernador de Puebla; otro más, 
coloquialmente me cuestiona: ¿tú, que has estado cerca de ellos, les crees? Lo anterior, por la charla ent revist 

a publicada el pasado lunes en este espacio. 

Sin embargo, para el hombre del distrito de Tepeaca, ALBERTO GONZÁLEZ MORALES, en su paso por el 
liderazgo de la sección XXIII del SNTE y las legislaturas local y federal, los comentarios expresados por el dos 
veces presidente del tricolor le dan ánimo para seguir adelante y reafirma su intención de seguir a la búsqueda 
de la diligencia del PRI.  
A GONZÁLEZ MORALES, le reconocen algunos de los grupos priístas capacidad en la organización y sobrado 

conocimiento en la negociación política, por lo que mantiene firme su decisión de aspirar a la dirigencia del PRI, 
porque no lo llevan intereses personales ni de grupo, sino de lograr la cohesionar de su partido que tiene ante 
el futuro mediato el compromiso de ganar las elecciones federales del 2015. 
El ex dirigente de la sección XXXIII del SNTE, ex diputado local y ex coordinador de la bancada de diputados 
federales poblanos del PRI en la LXI Legislatura al Congreso de la Unión, manifiesta una vez más que deben 
mantenerse al margen de esta posición los que desean alcanzar una curul en el palacio legislativo de San 
Lázaro en el proceso del 2015 o las candidaturas a mini gobernador en el 2016 o al reinicio formal del periodo 

sexenal en el 2018. . 

Desde luego, no va a ser posible que la elección de un nuevo dirigente del PRI se vaya a dar por el periodo 
estatutario de 4 años, porque la culminación del mandato de JUAN CARLOS LASTIRI QUIRÓS, vence en el mes 
de noviembre de 2014, por lo que la militancia priísta tendrá una vez más delegado presidente, posiblemente 
para lograr la unificación del partido y preparar el terreno para las elecciones federales. 
En fin, cuestión de esperar tiempos y decisiones.  
BIEN VISTO EL EQUIPO DEL RECTOR ESPARZA 

En aras de que la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, prosiga su marcha ascendente en todos los 
terrenos de la docencia, el rector ALFONSO ESPARZA ORTÍZ, tomó la protesta de rigor a quienes a partir del 
lunes pasado conforman su equipo de trabajo, mismo que recibió el beneplácito de los universitarios. 
Este es el grupo de funcionarios dependientes de la nueva rectoría: 
René Valdivieso Sandoval, secretario general; Ignacio Martínez Laguna, vicerrector de Investigación y Estudios 
de Posgrado; María del Carmen Martínez Reyes, vicerrectora de Docencia; Jorge David Cortés Moreno, 

vicerrector de Extensión y Difusión de la Cultura; Manuel Sandoval Delgado, secretario administrativo; Ignacio 
Morales Hernández, director general de Obras; Sergio Díaz Cabrera, director general de Educación Media 

Superior; José Juan Morales Rodríguez, director de Administración Escolar.  
María Cristina Laura Gómez Aguirre, directora general de Educación Superior; Rosa Graciela Montes Miró, 
directora de Relaciones Internacionales; José Marún Ibarra Doger, director de Cultura Física; Silvia Jaime 
Hernández, directora general de Bibliotecas; Rosa María Martínez López, directora de Adquisiciones, 
Proveeduría e Inventarios; Alfredo Avendaño Arenaza, director de Comunicación Institucional; Julio Galindo 

Quiñónez, secretario particular. 
FORO NUEVO SOL POR RECUPERACIÓN DEL DEBATE 
De ganar la coordinación nacional de Foro Nuevo Sol, que actualmente está a cargo de HORTENSIA ARAGÓN 
CASTILLO, el consejero nacional del PRD VLADIMIR AGUILAR GARCÍA se comprometió a recuperar la 
vanguardia en el debate de las ideas, en la apertura de espacios de diálogo y análisis, no sólo al interior del 
partido del sol azteca, sino con la sociedad en temas que son prioritarios para los ciudadanos en los planos 
estatal y nacional. 

Aseguró que el Partido de la Revolución Democrática, debe jugar un papel fundamental en la unidad de las 

izquierdas y las fuerzas progresistas del país en torno a un gran frente que sirva para defender los recursos 
energéticos como patrimonio de todos los mexicanos y para frenar las reformas regresivas y antidemocráticas 
que los partidos de la derecha buscan imponer bajo el pretexto de la supuesta transformación de la nación. 
Al hacer pública su intención de convertirse en el próximo coordinador nacional de Foro Nuevo Sol, en la 
elección que se realizará el próximo 17 de octubre, el actual secretario de Planeación perredista dijo que el 

proceso de restauración antidemocrático y neoliberal priísta que encabeza ENRIQUE PEÑA NIETO está en 
marcha, con el claro objetivo de mantener el modelo económico que tanto daño le ha hecho a México. 
“Si el PRI y el PAN desde el Congreso de la Unión al final logran imponer los cambios a los artículos 27 y 28 
constitucionales que ponen en riesgo la soberanía de los energéticos vigente desde 1938, el PRD debería 
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abandonar el Pacto por México”, señaló tajante VLADIMIR, agregando que, “desafortunadamente al interior del 
PRD se ha perdido el respeto a los cauces legales que rigen su vida interna, así como la tolerancia y el diálogo 
entre las corrientes políticas que lo conforman.  
TRIBUNA DE MONTERO PONCE CELEBRARÁ 44 AÑOS 
Los 44 años de ininterrumpidas tareas noticiosas los celebrará el próximo 17 de octubre el periodista ENRIQUE 

MONTERO PONCE, durante una cena que se servirá en el Hotel Presidente Intercontinental, con la asistencia de 
los principales actores de la vida política, económica y social de nuestra entidad federativa. 
“El noticiero Tribuna de la Mañana cumple 44 años de transmisión diaria, alargando la marca que certificó 
Récord Guinness en 2009.Los poblanos de tres generaciones han participado en este esfuerzo radiofónico al 
servicio de todos los sectores de la sociedad”, rezan las sencillas invitaciones signadas por ENRIQUE.  

“Manteniendo la tradición de Tribuna de celebrar cada año el aniversario del noticiario que fue el primero en su 
género en el país y con reconocimiento mundial, usted será nuestro invitado en la cena que se servirá con este 

motivo”, finaliza. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5877 

 

 
 

(Angelopolitanas) 

 
A pesar de que en otros estados ya se ha legislado en el tema de la corrida de toros, en Tlaxcala aseguran que 
habrá fiesta brava para rato. Ayer el gobierno de ese estado presumió como parte de su feria, un cartel con 
toreros españoles. No cabe duda que sobre el tema de los toros, aún no hay acuerdos uniformes. 
Ayer se presentó el libro “150 marcas y productos que Puebla hace y hacen a Puebla”. El objetivo es posicionar 

la entidad a nivel nacional con productos que caracterizan a la zona. Ya en años anteriores se había echo un 
esfuerzo con la marca Puebla Viva, pero lamentablemente no tuvo éxito. Esperemos que en esta ocasión haya 

seguimiento para que el proyecto triunfe en el mercado. 
Mientras no se resuelve el conflicto limítrofe, el ayuntamiento de San Andrés Cholula no desaprovecha la 
oportunidad de aplicar sus costosas infracciones a los automovilistas que con intención o no, violan el 
reglamento de tránsito municipal.  
Y es que los agentes de tránsito andan muy vivos para "cachar" a los automovilistas que viajan sin luces, o 
hacen caso omiso de banderolas o de las luces de semáforo. Lamentablemente este último es altamente costoso 

para los automovilistas. 
Ello porque las multas parten desde 730 pesos sin derecho a beneficios como el descuento del 50% de la 
infracción por el pago oportuno. Si duda las autoridades sanandreseñas exprimirán la mayoría de recursos que 
puedan hasta que no se defina hasta donde tienen facultades o no de aplicar una multa. 
Tómelo en cuenta. El cuarto Frente frío que se amplía desde la Florida, en Estados Unidos, hasta la Península de 

Yucatán,  en México, está acompañado por nublados y  lluvias de moderadas a fuertes que se presentarán tanto 
al oriente como al sureste del territorio mexicano, según dio a conocer el Servicio Meteorológico Nacional 

(SMN). 
Por su parte el director general de Protección Civil del gobierno del estado de Puebla, Jesús Morales Rodríguez, 
explicó que “la masa de aire frío mantendrá temperaturas bajas y posibles heladas combinadas por la entrada 
de aire marítimo tropical, debido a la tormenta Narda, del océano Pacífico, que continúa debilitándose y no 
implica riesgo”. 
 Asimismo, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) prevé intervalos de chubascos con tormentas muy fuertes, 
lluvia moderada o llovizna en distintos lugares del territorio poblano. 

Agrega que la temperatura en las zonas serranas puede oscilar entre los cero y los cinco grados Celsius, por lo 
que se pide a la población prepararse con ropas abrigadoras, evitar salir de sus domicilios, a menos que se los 
indique el personal de Protección Civil de su municipio u otras autoridades acreditadas. 
http://www.ngpuebla.com/node/64118#.UlVFytLTwbA 

 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
La sacudida en la BUAP 

Los nombramientos realizados por el maestro Alfonso Esparza Ortiz fueron sólo 15. Para calmar las 
agitadas aguas. Las exigencias políticas. La necesidad de darle un perfil a su gestión inicial. 
Pero el tsunami apenas empieza. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5877
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Sólo fue el primer nivel. 
Falta mucho por estructurar y por ahora está dedicado de tiempo completo a terminar de darle forma a su 
equipo. Sólo tocó la punta de la pirámide. Falta la mayor parte. 
¿Quién ocupará el lugar de Marun I. Doger en el Museo de la Memoria Histórica Universitaria? 
¿Si Julio Galindo será el secretario particular, quién ocupará su sitio en la dirección de Desarrollo e 

Integración Estudiantil? 
¿Seguirá Daniel Alcántara en su guarida del Espacio 14? 
¿Continuará José Manuel Alonso en la dirección de Regionalización? 
¿Qué pasará con la Prefectura y la dirección de Vigilancia? 
¿Continuará Jonathan Palacios al frente del Complejo Cultural? 

¿Cuál será el futuro de José Ramón Eguibar, José Jaime Vázquez, Jorge Luis Lima Villegas, Pedro Hugo 
Hernández Tejeda, Fernando Santiesteban Llaguno, que trabajaron fuerte para que José Alfonso 

Esparza Ortiz llegara a la rectoría? 
Mientras tanto, las aguas se mueven. 
En el Instituto de Ciencias de Gobierno y Desarrollo Estratégico, creación de Enrique Agüera Ibáñez, 
que ha dejado vacante René Valdiviezo Sandoval, parece que ya se ha designado a su sucesor. 
José Antonio Meyer Rodríguez, ha trascendido, será quien dirija los destinos de ese importante proyecto 
universitario. El doctor en Ciencias de la Información se ha distinguido por su trayectoria y al parecer la 
decisión está tomada por quien la debe tomar. Él lo sabe. 

La duda es: ¿El elegido (a) cumplirá con el requisito de ser elegido de acuerdo al Estatuto Universitario o será 
nombrado? 
Mientras la decisión se conoce, Benjamín Dimas Chávez y Claudia Rivera Hernández no apagan su vela. 
Su trabajo les costó, sobre todo a la segunda, la construcción del proyecto del ICGDE. 

Pronto habrá más. 
Ya les contaré. 

http://www.poblanerias.com/2013/10/la-sacudida-en-la-buap/ 
 

 
 
(Editorial Central) 
 
Retraso en las obras AUDI; gobierno, mudo 
La Secretaría de Infraestructura programó la conclusión de las obras básicas de AUDI para la primera semana 
de septiembre y fracasó. El paso de Cabalán Macari al frente de la dependencia que dejó vacante Tony Gali, es 
hasta este momento ineficiente en su totalidad: 24 obras inconclusas y las edificaciones para la armadora 

alemana, retrasadas por más del 40 por ciento. 

Ayer, CENTRAL  documentó el fracaso de Cabalán Macari al frente de la Secretaría de Infraestructura y de cómo 
la novatez del funcionario, dejaron mal parado a Rafael Moreno Valle con los alemanes que decidieron que 
Puebla fuera la sede de su nueva armadora. Y ante eso, nadie dio la cara. 
Ni la Dirección de Comunicación Social a cargo de Fernando Alberto Crisanto ni el enlace de prensa de la 
dependencia. Pues es la respuesta más socorrida por el morenovallismo: la indiferencia. 

Las razones del retraso, las consecuencias para las constructoras, las afectaciones para la armadora y las 
posibles sanciones, son para el gobierno de Moreno Valle información reservada. 
¿Por complicidad con las constructoras? 
Link: http://prezi.com/5nygaiw6ezbq/gobierno-de-puebla-le-incumple-a-audi-41-por-ciento-d/ 
http://periodicocentral.mx/component/k2/retraso-en-las-obras-audi-gobierno-mudo 

 

http://www.poblanerias.com/2013/10/la-sacudida-en-la-buap/
http://www.periodicocentral.mx/gobierno/moreno-valle-le-queda-mal-a-audi-41-por-ciento-de-retraso-en-las-obras-basicas-de-la-armadora-infografia
http://www.periodicocentral.mx/gobierno/moreno-valle-le-queda-mal-a-audi-41-por-ciento-de-retraso-en-las-obras-basicas-de-la-armadora-infografia
http://prezi.com/5nygaiw6ezbq/gobierno-de-puebla-le-incumple-a-audi-41-por-ciento-d/
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